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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 17 de febrero 

se tiene el registro de 2 millones 13 mil 563 casos confirmados acumulados por 

Coronavirus, 177 mil 061 defunciones y 435 mil 310 casos sospechosos que se 

investigan en diferentes entidades de la República. La Secretaría de Salud 

indicó que además de las medidas de higiene básicas, se realizan las acciones 

de la Jornada Nacional de Sana Distancia. Recomienda permanecer en casa 

a las personas que padezcan enfermedades como: diabetes, hipertensión, 

obesidad mórbida, insuficiencia renal, lupus, cáncer, enfermedades cardiacas 

y respiratorias, las que tengan trasplantes, así como los adultos mayores de 60 

años, mujeres embarazadas y personas que estén a cargo del cuidado de sus 

hijas e hijos menores de 12 años. En caso de tener contacto con personas fuera 

de la familia se debe conservar una distancia de cuando menos 1.5 metros. 

[Comunicación Social Ssa] 

Ebrard reprocha acaparamiento de vacunas por 10 países.- El titular de la 

Secretaría de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, reprochó el 

acaparamiento de vacunas contra Covid-19 por parte de 10 países que se 

adueñan de tres cuartas partes del total de vacunas producidas hasta el 

momento, al considerar un hecho como una injusticia para los países que no 

han tenido acceso a estos biológicos y hacer frente a la pandemia ocasionada 

por el virus SARS-COV-2. [CRÓNICA] [RAZÓN]  

OPS avala llamado de México para no acaparar vacunas.- La Organización 

Panamericana de la Salud (OPS) respaldó el llamado de México a no acaparar 

las vacunas contra el Covid-19  y propuso un mecanismo para que los países 

donen y vendan biológicos a precios más accesibles. (…) Jarbas Barbosa, 

subdirector de la OPS, consideró que la iniciativa debe ser apoyada y ser 

motivo de reflexión y compromiso para hacer frente a esta y otras posibles 

epidemias. [MILENIO / p9] 

18 de febrero de 2021 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/616564/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2021.02.17.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_CRONICA_0_EBRARDREPROCHA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_LARAZON_1.3_MEXICORECLAMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_MILENIO_9_OPSAVALALLAMADO.pdf
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No más fotos a adultos mayores que acudan a vacunarse, dice López Gatell.- 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell aseveró que en los puestos de 

vacunación no se deberá volver a tomar fotografías a los adultos mayores que 

acuden a aplicarse el biológico, ni a su credencial para votar. [CRÓNICA] 

[UNIVERSAL] 

Vacunas de AstraZeneca a estados, si se compran 20 millones: Querétaro.- La 

compra de vacunas anticovid por parte de los estados puede concretarse con 

la farmacéutica AstraZeneca en caso de que los gobernadores adquieran de 

manera conjunta 20 millones de dosis, informó el gobernador de Querétaro, 

Francisco Domínguez Servién. Al acudir al acto en que rindió protesta la nueva 

dirigencia de la Canaco estatal, añadió que firmará la carta-petición para que 

Querétaro adquiera medio millón, pues el objetivo de su gobierno es que este 

verano regresen los alumnos a clases presenciales. [MILENIO / p8] 

Denuncian vacunagate.- Al menos 33 personas fueron acusadas de recibir la 

vacuna contra Covid-19 en el municipio de Villa de Cos, en Zacatecas, cuando 

no les correspondía. De acuerdo con la denuncia pública, estas personas, 

mayores de 60 años, viven en el exclusivo fraccionamiento de Bernárdez y 

fueron trasladadas a la comunidad de Bañón, en el municipio de Villa de Cos, 

donde se les aplicó la dosis, presuntamente por instrucciones de Edna López, 

coordinadora de Jóvenes Construyendo el Futuro en la entidad. [HERALDO / 

p5] 

Esperan ver a su familia.- La aplicación de la primera dosis de vacuna 

antiCovid-19 en los asilos abrió una esperanza para los residentes de ver y 

abrazar nuevamente a sus familiares. A las 9:00 de la mañana, 20 brigadas 

móviles de vacunación empezaron las visitas a casas de descanso de adultos 

mayores, custodiadas por policías. “Ojalá que ya pueda, porque sí quiero salir, 

quiero ver a mis nietos, mis bisnietos y mis hijos”, dijo a El Heraldo de México 

Guadalupe Zamudio, de 84 años, una de las personas vacunadas ayer en el 

asilo Residencia Máter, en la alcaldía Magdalena Contreras. [HERALDO / p6] 

Da positivo el general Cresencio Sandoval.- El general Luis Cresencio Sandoval, 

titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, informó este miércoles que dio 

positivo a Covid-19. Por medio de su cuenta de Twitter difundió que continuará 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_CRONICA_0_NOMASFOTOSDE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_UNIVERSAL_0_SERVIDORESDELA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_MILENIO_8_VACUNASDEASTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_HERALDO_5_DENUNCIANVACUNAGATE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_HERALDO_5_DENUNCIANVACUNAGATE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_HERALDO_6_ESPERANVER.pdf
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con sus funciones aislado desde casa. Ahora, está bajo tratamiento médico y 

con vigilancia de personal del Hospital Central Militar. [OVACIONES / p3] 

Persiste descenso.- La tendencia a la baja en las hospitalizaciones por Covid-

19 avanza en la CDMX, reportó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

Destacó que el martes, en comparación con el día previo, hubo una 

disminución de 112 pacientes internados. “Cumplimos más de tres semanas en 

la disminución de internamientos. El día de ayer disminuyeron 112 pacientes en 

la ciudad, por lo que sigue proceso de disminución. [HERALDO / p10] 

Suma 3 mil muertes el personal de salud.- A casi un año de la pandemia, mil 

443 médicos y 596 enfermeras han muerto por Covid-19. Hasta el 8 de febrero 

se han registrado 3 mil 137 decesos entre personal de salud. De ellos, 941 

trabajadores que han perdido la vida eran intendentes, trabajadores sociales, 

camilleros, entre otros. La tercera semana de enero ha sido la peor para el 

personal de salud. Entre el 17 y el 23 de enero se registraron 139 decesos en esta 

población, reportó la Secretaría de Salud. [REFORMA] 

Fallecen 755 empleados del IMSS a un año del coronavirus.- A casi un año de 

la pandemia el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) ha registrado 86 mil 

303 casos de contagio de Covid y 755 trabajadores de la salud fallecidos. “En 

el IMSS tenemos cerca de 500 mil trabajadores y a lo largo de la pandemia 

hemos evaluado a 214 mil 521 trabajadores que han tenido algún síntoma 

parecido a Covid y hemos confirmado con pruebas a 86 mil 303 que han dado 

positivo”, explicó Víctor Hugo Borja Aburto, director de Prestaciones Médicas 

del instituto. [MILENIO / p8] 

El exceso de fallecimientos en México en 2020, de 326 mil personas por encima 

de lo esperado.- En 2020, en México hubo un exceso de fallecimientos de más 

de un millón de mexicanos, más de 300 mil de lo esperado respecto a 2019, por 

lo que se esperaría que en el país, al corte de diciembre del año pasado, 

excediera las 326 mil muertes, que sumados con lo que va del año, ascendiera 

a las 400 mil, señala un análisis del investigador mexicano Raúl Rojas de la 

Universidad Libre de Berlín y Premio Nacional de Ciencias y Artes, que explica 

que el número oficial de fallecimientos por Covid (los datos oficiales son 176 mil 

al 17 de febrero) debe multiplicarse, mínimo, por 2.5. [CRÓNICA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_OVACIONES_3_DAPOSITIVO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_HERALDO_10_PERSISTEDESCENSO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_REFORMA_0_SUMA3MIL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_MILENIO_8_FALLECEN755EMPLEADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_CRONICA_0_EXCESODEFALLECIMIENTOS.pdf
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Casos de Covid se desploman mientras las vacunas empiezan a llegar a todo 

el mundo.- Cuando se acerca el primer aniversario de las primeras cuarentenas 

por la Covid-19 en Occidente, los casos diarios de la enfermedad están 

descendiendo drásticamente. Según notificó la Organización Mundial de la 

Salud (OMS) este miércoles, durante el martes se registraron 220 mil nuevos 

casos a nivel global, lo que representa poco más de la cuarta parte del récord 

que se marcó el 20 de diciembre pasado, hace menos de dos meses, con 843 

mil nuevos casos. [CRÓNICA] 

GB infectará humanos.- Reino Unido se convirtió ayer en el primer país del 

mundo en autorizar un ensayo de desafío humano sobre Covid-19 y permitirá 

que voluntarios se expongan deliberadamente al virus, como parte de una 

investigación médica avanzada sobre la enfermedad. En el ensayo, que 

comenzará el próximo mes, se expondrá a 90 voluntarios sanos entre 18 y 30 

años a Covid-19 en un entorno seguro y controlado para mejorar la 

comprensión de cómo afecta el virus a las personas, dijeron científicos en 

conferencia de prensa. [EXCÉLSIOR / p9] 

Medicamento vencería al virus en cinco días.- Un medicamento israelí, llamado 

EXO-CD24, que se encuentra en fase 1 de pruebas, es de gran eficacia y de 

bajo costo, y dio resultados favorables contra el Covid-19. Nadir Arber, director 

del Centro Integrado de Prevención del Cáncer del hospital Ichilov de Israel, 

dijo en conferencia de prensa virtual que el fármaco, con base en exosomas y 

CD24, debe ser inhalado una vez al día y elimina el virus en un lapso de tres a 

cinco días. [EXCÉLSIOR / p9] 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_CRONICA_0_CASOSDECOVID.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_EXCELSIOR_9_GBINFECTARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_EXCELSIOR_9_MEDICAMENTOVENCERIA.pdf
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Censuran protección de 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Diputados guardan un minuto de silencio en memoria de Juan Arvizu, cronista 

de El Universal.- El nombre del periodista y cronista del periódico El Universal, 

Juan Arvizu Arrioja, se escuchó en la Cámara de Diputados. Este miércoles, la 

presidenta del Congreso de la Unión, Dulce María Sauri Riancho, lo recordó y 

lo llamó uno de los cronistas parlamentarios más importantes en la historia del 

Poder Legislativo mexicano y quien contribuyó a escribir su historia y a registrar 

el devenir cotidiano de la política. Los diputados guardaron un minuto de 

silencio en memoria de los reporteros Juan Arvizu, Fernando Mora y Juan 

Hernández. [UNIVERSAL, BOLETÍN/Cámara de Diputados guarda minuto de 

silencio;  TALLA POLÍTICA, LÍNEA POLÍTICA, ENFOQUE NOTICIAS, HERALDO, 

LATINUS, 24 HORAS, NOTISISTEMA, EL ARSENAL][HERALDO; UNIVERSAL] 

La Cámara de Diputados recuerda con minuto de silencio a víctimas de la 

explosión en la mina de Pasta de Conchos.- La presidenta de la Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri Riancho dijo que a petición de la diputada Erika 

Vanessa Del Castillo Ibarra se guardaba un minuto de silencio en memoria de 

los acontecimientos hace 15 años, por la explosión de la mina de Pasta de 

Conchos, en la región de Nueva Rosita, Coahuila”. [BOLETÍN, HOJA DE 

RUTA][REFORMA] 

Sólo 50 senadores podrán recibir a presidente argentino.- El Senado de la 

República recibirá este martes al presidente de Argentina, Alberto Fernández, 

en sesión solemne que se llevará a cabo de forma presencial en la sede de 

Reforma e Insurgentes, en el marco de los protocolos establecidos en materia 

sanitaria para evitar contagios por Covid-19. Están invitados el secretario de 

18 de febrero de 2021 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_UNIVERSAL_0_DPUTADOSGUARDAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TALLAPOLITICA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_LINEAPOLITICA_0_CAMARDEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_ENFOQUE_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HERALDO_0_GUARDANMINUTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_LATINUS_0_MURIOELPERIODISTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_24H_0_LEGISLADORES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_INFOSISTEMA_0_DIPUTADOSRINDEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_ARSENAL_0_CAMARADEDIPUTADOSGUARDO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_HERALDO_0_DIPUTADOSGUARDAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_UNIVERSAL_0_JUANARVIZUCRONISTA_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_LACAMARADEDIPUTADOSRECUERDA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_LACAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_REFORMA_0_RECUERDANAMINEROS.pdf
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Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, y la presidenta de la Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri. [JORNADA] 

Oposición busca "bono electoral" con mentiras sobre reforma eléctrica: 

Padierna.- La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, 

acusó a las fuerzas políticas de oposición de buscar "bonos electorales" con 

mentiras sobre la iniciativa de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica. "No 

tienen la mayoría ni les asiste la razón, por ello buscan bonos electorales en la 

práctica sistemática de la mentira", dijo. [MILENIO] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/Presidenta de la Mesa Directiva, 

Dulce María Sauri; parlamento receptivo, sensible y asertivo a las demandas 

sociales.- La presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, al 

participar en la presentación de libro “El Parlamento en tiempos críticos. 

Nuevos y viejos temas del Parlamento”, de José Tudela Aranda, afirmó lo 

anterior y subrayó que la idea del Estado constitucional alberga la 

expectativa del reconocimiento y garantía de todas las libertades y derechos 

posibles. La legisladora sostuvo que el Poder Legislativo, ha asumido la 

importancia de conjugar la representación con la representatividad, y esa 

voluntad se ha expresado en la producción de normas que, tanto a nivel 

constitucional como legal, se han aprobado por mayorías legales; es decir, 

son normas que no sólo cumplen los requisitos de validez formal, sino de 

viabilidad en todos los sentidos y de viabilidad social (…) [24 HORAS] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/Félix Salgado, confronta a Morena-AMLO, con 

adversarios; feministas y correligionarias, exigen retirar su candidatura.- (…) 

Afortunadamente o desgraciadamente, son partidos en el poder y de esa 

manera, “ni ven ni oyen”, protestas femeniles para que Morena, retire esa 

candidatura al presunto acosador y violador sexual; o que éste, renuncie al 

cargo de elección popular que aspira. ¿Cómo habrían actuado como 

opositores, Andrés Manuel López Obrador y Dolores Padierna Luna?, en este 

asunto. (…) ¡Claro!, habrían inscrito el caso, en el Congreso de la Unión, para 

subir a tribuna, en el apartado de agenda política, en una sesión ordinaria, de 

San Lázaro o del Senado; en reunión semanal de la Comisión Permanente. 

[LOS TRES PODERES] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_JORNADA_0_SOLO50SENADORES_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_MILENIO_0_OPOSICION_SA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_24HORAS_0_HECTORMUNOZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
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COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- La diputada de Morena, Erika 

Vanessa del Castillo Ibarra, promovió en la Mesa Directiva, que el Pleno 

guarde un minuto de silencio, en memoria de los acontecimientos de hace 15 

años, en la mina “Pasta de Conchos”, de la región de Nueva Rosita, Coahuila, 

tragedia en la que perdieron la vida 65 mineros. Mañana, se cumple un año 

más de ese hecho, en el último año de gobierno de Vicente Fox, quien no 

hizo nada para el rescate de esas víctimas. Indignante, lamentó, que los 

gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña, no escucharon a familias de las 

víctimas. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/JOSÉ ANTONIO CHÁVEZ/Adiós Don Juan*.- Ayer, a las 10 de la 

mañana cayó como bomba otra mala noticia, el gran amigo Juan Arvizu 

perdió la batalla después de 3 semanas de luchar en el hospital. Arvizu, 

maestro de maestros, gran reportero y excelente cronista de El Universal, ras 

recorrer la fuente Presidencial y otros sectores, se apostó en los últimos 14 años 

o más en el Poder Legislativo, la Cámara de Diputados y el Senado. En días 

anteriores, cuando luchaba en el hospital, la presidenta de la Cámara de 

Diputados, Dulce María Sauri, le mandaba alientos: me enteré que está 

enfermo nuestro amigo Juanito, decía en su Twitter y mandaba parabienes. 

[OVACIONES/p.9] 

INICIATIVA PREFERENTE PARA REFORMAR LEY DE INDUSTRIA ELÉCTRICA 

Boicotea Morena en San Lázaro aval a opinión negativa a reforma eléctrica 

de AMLO.- La mayoría de los diputados de Morena y del PT en la Comisión de 

Economía de la Cámara de Diputados, boicotearon la aprobación de la 

opinión en sentido negativo de este órgano legislativo de la iniciativa 

preferente del presidente Andrés Manuel López Obrador, para reformar la Ley 

de la Industria Eléctrica. Este miércoles sesionó la Comisión de Economía de la 

Cámara de Diputados y en el orden del día, en el punto cuarto, resaltaba el 

debate y, en su caso, aprobación de la opinión de este órgano de la 

iniciativa presidencial, sin embargo, Morena solicitó que fuera retirado. El 

diputado priista Fernando Galindo, presidente de la Comisión, explicó que 

había sido acuerdo de la Junta Directiva esperar a que se diera el Parlamento 

Abierto para emitir la opinión, además que todavía el lunes se recibieron 

opiniones sobre el tema, como la de la Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece). Tales argumentos fueron ignorados por el bloque 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_OVACIONES_9_AQUIENELCONGRESO.pdf


 

4                                                                              COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
                                                                  "2021, Año de la Independencia"     

mayoritario, que insistió en que se retirara el tema. [MILENIO, WRADIO, 

REFORMA, HERALDO DE MEXICO, NORTE, ÍNDIGO, PROCESO, FORBES, CAPITAL, 

TELEFÓRMULA,DIARIOMEX][HERALDO][RAZÓN][UNIVERSAL][FINANCIERO][MILEN

IO][REFORMA][EXCÉLSIOR] [ECONOMISTA] 

Ley Eléctrica: Echa abajo 4T opinión negativa de diputados de oposición a 

iniciativa.- Bajo el argumento de estar fuera de tiempo, los diputados de 

Morena y sus aliados aprobaron retirar del orden del día la opinión negativa 

de los legisladores de oposición sobre la iniciativa de reforma a la Ley de la 

Industria Eléctrica. Durante la sesión, la legisladora de Morena, María de los 

Ángeles Huerta, denunció que de forma “ilegal”, la oposición quiso subir una 

opinión negativa del dictamen de la iniciativa sobre la Ley de la Industria 

Eléctrica y sostuvo que de acuerdo al reglamento de la Cámara de 

Diputados, “la opinión debe emitirse en un plazo máximo de 10 días hábiles 

después de haber recibido la iniciativa, el cual ya venció desde el 11 de 

febrero”. [RAZÓN;  INFOBAE, FORBES]  

Con cambios mínimos, Morena perfila aprobar reforma eléctrica de AMLO el 

viernes.- A pesar de todas las voces que se han manifestado en contra de 

este proyecto, de las alertas que podría violar tratados comerciales 

internacionales, así como generar pérdidas millonarias para México, los 

diputados federales de Morena lo cumplieron y solamente le hicieron 

cambios mínimos a la iniciativa preferente del presidente, Andrés Manuel 

López Obrador, para reformar la Ley de la Industria Eléctrica para desplazar a 

la iniciativa privada y favorecer a la CFE en la generación de energía. 

[FORBES, TELEVISANEWS, CAPITAL] [UNIVERSAL] 

Terminan el dictamen que avala reforma eléctrica de AMLO.- La Comisión de 

Energía de la Cámara de Diputados, que preside Morena, terminó ya el 

dictamen aprobatorio de la iniciativa de reformas a la Ley de la Industria 

Eléctrica, enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. El 

documento -que fue distribuido este miércoles a los legisladores integrantes 

de dicha Comisión- concluye que “se estima conveniente la aprobación de 

la iniciativa en estudio, debido a que las propuestas que la conforman 

tienden al rescate y fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE), empresa productiva del estado, garante del suministro de electricidad 

para la seguridad nacional; garantizando la confiabilidad y seguridad del 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_MILENIO_0_MORENAFRENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_WRADIO_0_MORENAYPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_REFORMA_0_FRENAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HERALDO_0_MORENAYPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_NORTE_0_FRENAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_INDIGO_0_FRENAMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_PROCESO_0_MORENAYPT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_FORBES_0_MORERETIRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAPITAL_0_MORENAFRENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TELEFORMULA_0_FRENANOPINION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_DIARIOMX_0_FRENMORENA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_HERALDO_0_LEYDELAINDUSTRIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_LARAZON_0_MORENAYALIADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_UNIVERSAL_0_ECHANATRASOPINION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_FINANCIERO_0_IGNORA4TAPRI.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_MILENIO_0_MORENAYALIADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_MILENIO_0_MORENAYALIADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_REFORMA_0_FRENAMORENAOPINION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_EXCELSIOR_16_CONSIDERANINVIABLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_ECONOMISTA_0_CHOCANCOMISIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_LARAZON_0_LEYELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_INFOABE_0_CAMARADEDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_FORBES_0_DIPUTADOSDECOMIISION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_FORBES_0_DIPUTADOSDISCUTIRAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TELEVISANEWS_0_AVANZACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAPITAL_0_APRUEBACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_UNIVERSAL_0_PESEACRITICASNO.pdf
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sistema eléctrico nacional, así como mantener las tarifas bajas conforme a los 

intereses de la Nación y en beneficio de los usuarios finales”. [FINANCIERO; 

MILENIO][REFORMA][HERALDO][RAZÓN] [EXCÉLSIOR][24 HORAS][SOL DE 

MÉXICO][JORNADA][ÍNDIGO][OVACIONES] 

Incapacidad para prever y resolver apagones. Confirman grave riesgo de la 

iniciativa eléctrica presidencial, advierte Verónica Juárez.- La Coordinadora 

del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez Piña, advirtió que de ser 

aprobada sin cambios, la iniciativa eléctrica enviada por el Presidente de la 

República representa un grave riesgo para el país, lo que se demuestra con la 

incapacidad de la Secretaría de Energía y de la Comisión Federal de 

Electricidad de prever y resolver el segundo apagón masivo que afectó en 

total a 23 estados y 5.9 millones de usuarios. [VIVE COATZA] 

Importante que Congreso de la Unión apruebe reforma energética: García.- 

Ulises García, Diputado Federal de Morena, comentó que es de suma 

importancia que el Congreso de la Unión apruebe la reforma energética que 

propuso el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, con el 

fin de evitar la dependencia de Estados Unidos en esta materia. [HERALDO DE 

CHIHUAHUA] 

ENTREVISTA. José Medina Mora (Presidente de la Coparmex).- “En primera 

instancia con respecto a esta iniciativa preferente que envió el Presidente hay 

que señalar que va en contra de lo que dice la Constitución, en donde se 

establece esta libre competencia y concurrencia; en segunda viola lo que 

firmamos en el T-MEC y también el Tratado de Libre Comercio con la Unión 

Europea, adicionalmente hay un criterio de la SCJN con respecto al 

comunicado que envió la Secretaria de Energía, que realmente esta iniciativa 

recoge ese mismo comunicado y, finalmente, el comunicado de la COFECE 

en cuanto a que esto viola la libre competencia. En ese sentido desde 

Coparmex exhortamos a los diputados a que tomen la decisión que es mejor 

para México”. [ENFOQUE] 

ENTREVISTA. José Luis Luege Tamargo (extitular de CONAGUA).-  “Muy 

preocupado (con la iniciativa de reforma energética). Yo participé en el 

Parlamento Abierto y, efectivamente, para confirmar que la política 

energética de la actual administración del presidente Andrés Manuel López 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_FINANCIERO_0_LISTODICTAMEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_MILENIO_19_LLAMANAAPROBAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_REFORMA_0_AVALANSINCAMBIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_HERALDO_34_PERFILANELAVAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_LARAZON_1.12_LEYELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_EXCELSIOR_1.16_MANANADICTAMINAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_24HORAS_0_AVANZALAREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_SOL_0_REFORMAELECTRICAAVANZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_SOL_0_REFORMAELECTRICAAVANZA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_JORNADA_0_SEAPROBARAELDICTAMEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_INDIGO_0_AVANZAREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_OVACIONES_4_ALISTANVOTO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_VIVECOATZA_0_INCAPACIDAD.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HERALDO_0_IMPORTANTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HERALDO_0_IMPORTANTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_ENFOQUE_0_ENTREVISTAJOSEMEDINA.pdf
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Obrador es una regresión a la edad de piedra energética, al consumir el 

combustóleo y el carbón. Es un asunto muy grave porque la iniciativa sigue 

más o menos la línea del acuerdo que publicó el FINACE, a través de la 

Secretaría de Energía en abril del año pasado. Un acuerdo que todos 

sabíamos era inconstitucional, que frenaba las energías renovables, que 

frenaba poder alcanzar los compromisos que tiene México con el Acuerdo de 

París para el cambio climático y el compromiso de generación en el 2024 

hasta el 35% de la energía eléctrica, a través de energías renovables”. [RADIO 

FÓRMULA] 

COMENTARIO. Joaquín López-Dóriga (Periodista).- “Morena cierra la puerta en 

la Cámara de Diputados a cualquier voz que se oponga a la iniciativa 

preferente del presidente López Obrador, para reformar la Ley Eléctrica. Ellos 

tienen que obedecer una orden: no quitarle ni una coma”. [TELEFÓRMULA] 

Ya hay dictamen para discutir en comisiones reformas a la Ley de la Industria 

Eléctrica.- Ya hay dictamen y fecha para discutir en comisiones la iniciativa 

presidencial de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica, esto será el próximo 

viernes y, de acuerdo con el dictamen predistribuido ya entre los integrantes 

de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, se estima que este 

proyecto es viable porque apunta al rescate y fortalecimiento de la CFE, sin 

concederle -dicen los diputados- un trato preferencial a esta empresa en 

perjuicio de los competidores privados. Paralelamente, la Comisión de 

Economía frenó la discusión de la opinión negativa a favor de esta reforma 

eléctrica, que había propuesto el presidente de esta comisión, el priista 

Fernando Galindo. Sin embargo, los diputados de Morena y del PT frenaron la 

discusión argumentando que los plazos estaban vencidos y que además este 

dictamen estaba lleno de mentiras y no los representaba a la mayoría, y en 

consecuencia retiraron del orden del día el proyecto. [RADIO FÓRMULA, 

TELEFORMULA] 

Reforma Eléctrica avanza en comisiones.- “Hoy, la Comisión de Economía, 

cuya opinión estaba en negativo, la preside el priista Fernando Galindo, ellos, 

con base en lo que dice Cofece, con base en la opinión de los organismos 

autónomos y con base en la opinión del Consejo Coordinador Empresarial 

emitían está opinión en negativo. Pero hoy el debate solamente se pudo dar 

en el momento en que tomaron la palabra, ya para cerrar la sesión, porque 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAJOSELUIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_RADIOFORMULA_0_ENTREVISTAJOSELUIS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TELEFORMUA_0_COMENTARIOJOAQUIN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_RADIOFORMULA_0_YAHAYDICTAMEN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TELEFORMULA_0_PASASEGUNDA.pdf
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se bajó de la orden del día con el pretexto de que se habían cumplido los 

diez días que tenían para emitir esa opinión. Al no emitirse la opinión y bajarse 

de la orden del día, la opinión se toma como positiva”. [TELEFÓRMULA] 

Aún no hay dictamen en comisiones sobre la iniciativa preferente de reforma 

a la Ley de la Industria Eléctrica.- Debido a que la mayoría de sus integrantes 

no estuvieron de acuerdo, la Comisión de Economía de la Cámara de 

Diputados evitó hacer una recomendación respecto a la Iniciativa de 

Reforma a la Industria Eléctrica y, por ello, quedará en manos de la Comisión 

de Energía presentar el dictamen correspondiente, así lo comenta el 

legislador priísta Fernando Galindo. [NOTISISTEMA] 

Ley Eléctrica: Presidente de Comisión de Economía rechaza iniciativa de 

AMLO.- El presidente de la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad de la Cámara de Diputados, Fernando Galindo, presentará 

un proyecto de opinión negativo a la propuesta de reforma a Ley de la 

Industria Eléctrica. [SIGLO DE TORREON, HORA CALIDA, POLITICO.MX] 

El Presidente usa apagón para justificar plan energético.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador logró transformar el apagón del noroeste del país en 

un discurso político con el que justificó su cruzada para rescatar a las 

empresas del Estado. Hizo énfasis en la iniciativa de reforma a la Ley de la 

Industria Eléctrica enviada al Congreso, con la que, argumentó, se “daría un 

trato justo” a la CFE. [FINANCIERO]  

Preocupa futuro a jóvenes.- Organizaciones civiles de jóvenes advirtieron que 

de aprobarse en sus términos, la reforma eléctrica propuesta por el Ejecutivo 

federal les robaría el futuro a ellos y a millones de niñas y niños del país. En un 

pronunciamiento público, insistieron en que la modificación del despacho de 

energía eléctrica, para favorecer la producida por la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE), provocaría un aumento en la emisión de gases de efecto 

invernadero, lo que representa una amenaza para la salud y para la 

seguridad de todos. "Este tipo de iniciativas nos roba nuestro futuro; el 

aumento de gases de efecto invernadero presenta una amenaza a la salud y 

seguridad de todos y todas; se le quita la oportunidad de abastecer energía 

a los proyectos de energías renovables, que son más limpios y sostenibles a 

largo plazo. [REFORMA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TELEFORMULA_0_REFORMAELECTRICA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_NOTISISTEMAS_0_AUNNOHAY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_ELSIGLO_0_COMISIONDECONOMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HIDROCALIDO_0_COMISIONDEECONOMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_POLITICO_0_COMISIONDEECONOMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_FINANCIERO_0_ELPRESIDENTEUSA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_REFORMA_0_PREOCUPAFUTURO.pdf
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COLUMNA/MARIO MALDONADO/Posdata.- La crisis de la CFE no hizo otra cosa 

más que radicalizar a Rocío Nahle, Manuel Bartlett y al presidente López 

Obrador en su discurso nacionalista de privilegiar la energía de la CFE en lugar 

de las renovables. El viernes se va a aprobar en la Cámara de Diputados la 

iniciativa preferente para reformar la ley de la industria eléctrica, con apenas 

un par de cambios. [UNIVERSAL] 

COLUMNA/MARTHA ANAYA/ Los deseos presidenciales.- El dictamen que 

llevaba bajo el brazo el presidente de la Comisión de Economía, Fernando 

Galindo, planteaba rechazar la reforma eléctrica propuesta por el Presidente 

de la República. El priista abrió la sesión de la Comisión, listo para iniciar la 

discusión, cuando diputados de Morena y del PT pidieron retirar el tema 

porque, adujeron, estaba fuera de reglamento. (…) Sin embargo, como 

explicó el diputado Galindo, la Mesa Directiva acordó esperar a que se diera 

el Parlamento Abierto para emitir su opinión. Lo mandaron a volar (…)Ahora, 

únicamente se tendrá el dictamen a favor que presentará la Comisión de 

Energía el próximo viernes. Y el martes la subirán al Pleno para ser aprobada 

sin cambiarle una coma, tal como exigió el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. [HERALDO] 

COLUMNA/LUIS SOTO/La ineptitud y la ideología.- Y mientras el apagón sigue 

siendo el tema de actualidad, todo parece indicar que la iniciativa 

preferente del jefe del Ejecutivo para reformar la Ley de Energía Eléctrica será 

aprobada por los diputados de Morena. Hagan lo que hagan, digan lo que 

digan los partidos de oposición, los representantes de las empresas, 

especialistas y pseudo especialistas que participan en el Parlamento Abierto 

organizado en la Cámara de Diputados, y cueste lo que cueste, política y 

económicamente hablando, la susodicha iniciativa tendrá luz verde. El 

coordinador de los diputados del PRI, René Juárez Cisneros, fue claro y 

contundente al señalar que hay dos visiones absolutamente distintas (…) 

[HERALDO/p.8] 

COLUMNA/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ/De esto y de aquello…- Solos contra 

el mundo se quedarán dos de los Poderes de la Unión, el Legislativo y el 

Ejecutivo, si, como se prevé, la Cámara de Diputados, de mayoría de Morena, 

aprueba la iniciativa de reforma eléctrica del Presidente López Obrador, y si el 

Judicial no resuelve invalidarla por inconstitucional y violatoria de acuerdos 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_UNIVERSAL_0_MARIOMALDONADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_HERALDO_6_ALHAJERO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_HERALDO_8_AGENDACONFIDENCIAL.pdf
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internacionales, una vez que empiece a recibir controversias e 

impugnaciones de los afectados. Y es que a partir de mañana, cuando dos 

de las tres comisiones a las que fue turnada en San Lázaro —una ya lo hizo— 

diputados morenistas se aprestan a dar luz verde sin mayores cambios, justo 

cuando dentro y fuera de los recintos legislativos hay rechazo (…)Horas antes, 

esto mismo fue advertido por la Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad, que preside el diputado priista Fernando Galindo, ex 

subsecretario de Hacienda, de aprobarse esa iniciativa tendrá efectos 

negativos sobre las finanzas públicas, medio ambiente y encarecimiento de 

tarifas, al destruir los prospectos de generación barata y limpia. [RAZÓN] 

COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/Apagones le bajarán puntos a López 

Obrador y Morena; se vuelve a utilizar carbón y combustóleo.- (…)Los 

diputados de Morena y del PT, de manera apresurada, decidieron retirar la 

discusión del dictamen de la Comisión de Economía, que preside el diputado 

priista Fernando Galindo, (…), y no quedará mención alguna en el dictamen 

a favor que presentará la Comisión de Energía mañana. Sin embargo, el 

diputado Galindo, en entrevista señaló sobre la discusión en Comisiones sobre 

la Reforma Eléctrica propuesta por el presidente: "En una democracia lo que 

ganan son los votos, pero también hay que tener claro que cuando se tienen 

elementos técnicos claros de posibles afectaciones para los consumidores, 

hay que manifestarlos para que la mayoría que va a emitir su voto en los 

próximos días para modificar esta ley, tome la mejor decisión, y si no, poder 

comentar en un futuro las consecuencias de una decisión de esta materia 

que va a tener afectaciones o puede tener posibles afectaciones en el 

mediano y largo plazo". [HOMBRES DEL PODER.COM] 

COLUMNA/PASCAL BELTRÁN DEL RÍO/No es la energía es la ideología.- (…)Si en 

el pasado hubo actos de corrupción en la importación de gas, debieran 

investigarse y castigarse. Pero la realidad es que los bajísimos precios que 

normalmente tiene ese combustible en Estados Unidos hacen más rentable 

importarlo que producirlo, sobre todo si se considera que el proceso por el 

que se extrae allá –el fracking– ha sido rechazado por López Obrador. Queda, 

entonces, vencer la resistencia ideológica a fuentes alternas de energía, 

como el sol y el viento. Pero a juzgar por la iniciativa que el Ejecutivo envió al 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_LARAZON_0_PULSOPOLITICO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_HOMBRES_0_APAGONES.pdf
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Congreso para reformar la Ley de la Industria Eléctrica, se está apostando por 

reforzar el predominio del Estado sobre la generación. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/FRANCISCO GARFIAS/Nacionalistas, aunque sea en la oscuridad.- 

El argumento ideológico prevalece sobre los intereses de los consumidores. 

Hay que ser nacionalistas, aunque sea en la oscuridad. El poder sin equilibrios 

llevó a los diputados Morena a evadir la discusión de un dictamen sobre la 

inviabilidad de la iniciativa preferente del Ejecutivo. Lo sacaron de la agenda. 

El dictamen se apoyaba en la opinión de la Cofece, que alertaba sobre los 

riesgos de la propuesta para la competencia y los precios. Se presentará el 

viernes en la Comisión de Energía y puede dar por hecho que no se le 

cambiará ni una coma. [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/ALICIA SALGADO/De fondos a fondo.- El rechazo de Morena y PT a 

la opinión negativa emitida por la Comisión de Economía (de Diputados) 

violando un acuerdo de la Jucopo para permitir la realización del Parlamento 

Abierto, facilitará que la iniciativa del Presidente para reformar la Ley de 

Energía Eléctrica, cuente con todos los antecedentes para el inicio de 

acciones de inconstitucionalidad, una vez que esos dos partidos consumen su 

aprobación mayoritaria. El dictamen de este viernes tiene 5 cambios respecto 

al proyecto presidencial: cambia la “o” por la “y”, que hace toda la 

diferencia para facilitar “revisión de contratos” de generadoras “legadas”, sin 

importar el tipo de financiamiento con el que se contrataron. La segunda es 

que mandata la derogación de “todas las disposiciones que se opongan a lo 

dispuesto en este decreto” (…) [EXCÉLSIOR] 

COLUMNA/JORGE BERRY/De tormentas.- Cuando uno se entera de que más 

de cuatro millones de hogares y negocios se quedaron sin energía eléctrica 

en Texas, el estado que más energía produce en Estados Unidos, se obtiene 

algo de perspectiva en torno al más reciente apagón que sufrieron los 

estados del norte de México. No pretendo defender la ruinosa y negligente 

política energética de la administración López Obrador, y menos aún la 

gestión malintencionada del director de CFE Manuel Bartlett. Pero los cortes 

de electricidad se produjeron por una combinación de frentes fríos que cubre 

buena parte de Norteamérica, y que afectaron severamente la 

infraestructura de distribución. [FINANCIERO] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_EXCELSIOR_2_BITACORADELDIRECTOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_EXCELSIOR_0_ARSENAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_EXCELSIOR_0_CUENTACORRIENTE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_FINANCIERO_0_DETORMENTAS.pdf
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

COLUMNA/ALEJANDRO SÁNCHEZ/ Nueva ley trata a drogadictos como 

enfermos mentales.- Ayer aprobó la Cámara de Diputados, con el rechazo de 

la oposición, un dictamen en el que ponen a los drogadictos como enfermos 

mentales y concede al Estado elementos para internarlos en centros 

terapéuticos. En lugar de poner por delante los derechos de las personas, ha 

dado un peso significativo al enfoque psiquiátrico en el que las conductas 

constituyen un trastorno de orden cerebral que ponen en riesgo a la 

sociedad. Había propuestas de todos los partidos, pero al final se inclinaron 

por la que impuso la mayoría de Morena, Partido Verde, PES y PT. "Si avanza 

en el Senado la ley terminaría violando la Convención sobre derechos de 

personas con discapacidad y lo dispuesto por la Organización Mundial de la 

Salud, los cuales establecen que el consumo problemático no constituye una 

discapacidad, por lo que su internamiento forzado derivaría en una violación 

a la Constitución y otros convenios internacionales de la materia”, denunció la 

coordinadora del PRD, Verónica Juárez. [HERALDO] 

DIPUTADOS 

Desplegado.- En la Cámara de Diputados trabajamos por un México más 

justo aprobamos leyes y reformas en materia de: economía, salud educación, 

seguridad y pensiones. [ECONOMISTA] 

Diputados aprueban reforma que permite internar a personas adictas.- El 

Pleno de la Cámara de Diputados aprobó una reforma a la Ley General de 

Salud, para regular el acceso y prestación de servicios de salud mental y 

adicciones, y que permite el internamiento de personas adictas en centros 

terapéuticos. El proyecto fue rechazado por legisladores de oposición, 

quienes aseguraron que se confunde el consumo problemático de drogas 

con salud mental, pues coloca al primero como causa de trastornos mentales 

y pretende así justificar la posibilidad de que esos consumidores sean 

internados, quieran o no, para su tratamiento, con lo cual se violentarían sus 

Derechos Humanos. [RAZÓN, HOJA DE RUTA,CAPITAL] [CONTRARÉPLICA; 

MILENIO] [SOL DE MÉXICO][EXCÉLSIOR][JORNADA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_HERALDO_7_CONTRALASCUERDAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_ECONOMISTA_0_DESPLEGADO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_LARAZON_0_DIPUTADOSAPRUEBAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_HOJADERUTA_0_APRUEBACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAPITAL_0_APRUEBACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_CONTRA_0_APRUEBALACAMARADE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_MILENIO_0_DIPUTADOSAPRUEBANREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_SOL_0_APRUEBANREFORMA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_EXCELSIOR_2_SALUDMENTAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_JORNADA_0_SEREQUERIRACONSENTIMIENTO.pdf
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Remite la Cámara de Diputados al Senado dictamen que considera prioritaria 

la atención de la salud mental.- El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, 

en lo general y en lo particular, el dictamen que reforma, adiciona y deroga 

diversas disposiciones de la Ley General de Salud, en materia de salud mental 

y prevención de las adicciones. El documento avalado, en lo particular, por 

457 votos a favor, 2 en contra y 3 abstenciones, y remitido al Senado para sus 

efectos constitucionales, considera prioritaria la atención de la salud mental y 

la acerca a la población en sus propias comunidades. [BOLETÍN] 

Diputadas y diputados fijan postura sobre el dictamen en materia de salud 

mental y adicciones.- En sesión semipresencial, diputadas y diputados de 

todos los grupos parlamentarios fijaron sus posicionamientos respecto del 

dictamen con proyecto de decreto por el que se reforman, adicionan y 

derogan diversas disposiciones de la Ley General de Salud, en materia de 

salud mental y adicciones. El diputado Jorge Luis Montes Nieves (Morena) dijo 

que la salud mental ha sido un tema abandonado a lo largo de décadas, por 

lo que es momento de atender esa problemática.  

El panista Éctor Jaime Ramírez Barba puntualizó que el dictamen no recoge 

las observaciones que se realizaron durante su análisis en la Comisión y en 

Parlamento Abierto; además, no justifica los cambios que introduce en la ley, 

por lo que genera dudas sobre su alcance e implicaciones. 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) dijo que están a favor de robustecer 

el andamiaje jurídico con el objeto de traducirlo en políticas públicas que 

protejan la salud. En tanto, la diputada Martha Tagle Martínez (MC) señaló la 

necesidad de reestructurar los servicios de salud en esta materia, las políticas 

de salud deben partir de un nuevo modelo de atención a la salud mental. 

[HOJA DE RUTA] 

Realizan conversatorio virtual sobre el documental “REHJE”.- Con el propósito 

de difundir el trabajo de cineastas nacionales, el Museo Legislativo: “Los 

Sentimientos de la Nación” y el Centro de Estudios Sociales y de Opinión 

Pública (CESOP) realizaron el conversatorio virtual del documental “REHJE”, 

producción de 2009 y que forma parte de las tardes de Cine Club, en su 

edición de febrero. [BOLETÍN, HOJA DE RUTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_REMITELACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_HOJADERUTA_0_DIPUTADASYDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_REALIZANCONVERSATORIO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_REALIZANCONVERSATORIO.pdf
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Informa Consar que en 2020, se registraron retiros parciales por desempleo 

equivalentes a 20,060 mdp.- En sesión semipresencial, la Cámara de 

Diputados recibió de la Secretaría de Gobernación, el informe trimestral de la 

Consar, sobre la situación de los sistemas de ahorro para el retiro 

correspondiente al periodo octubre-diciembre de 2020. El documento, 

enviado a las comisiones de Hacienda y Crédito Público, de Trabajo y 

Previsión Social y de Seguridad Social, precisa que al cierre de diciembre 2020, 

los activos netos del Sistema sumaron 4,709,808 millones de pesos, 723.3 mil 

millones más que al cierre de diciembre de 2019, lo que significó una tasa de 

crecimiento anual de 18.1 por ciento nominal y una participación del PIB de 

20.4 por ciento. [HOJA DE RUTA] 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública presenta la edición 27 de 

su Revista Legislativa.- De manera virtual y a cargo del Centro de Estudios 

Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, se realizó 

la presentación de la edición número 27 de su Revista Legislativa. Funcionarios 

del CESOP y especialistas que participaron en la realización de esta edición, 

presentaron la Revista Legislativa número 27, especializada en artículos de 

investigación, estudios sociales, desarrollo nacional y opinión pública. 

[BOLETÍN, TALLA POLITICA] 

Aprueba Cámara de Diputados armonizar la actuación de jueces federales 

en materia de desaparición forzada.- En sesión semipresencial, la Cámara de 

Diputados aprobó en lo general y particular, con el consenso de 461 votos a 

favor, reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, con el 

objetivo de armonizar la actuación de los jueces federales en materia de 

desaparición forzada de personas. [BOLETÍN, HOJA DE RUTA, TALLA POLITICA] 

Validan diputadas y diputados reformas para verificar procedencia de bienes 

muebles.- En sesión semipresencial, la Cámara de Diputados aprobó con 458 

votos a favor y una abstención, el dictamen que reforma y adiciona la 

fracción I del artículo 400 del Código Penal Federal, para desincentivar las 

actividades contrarias a la ley y acabar con el mercado de la compra-venta 

de los bienes producto del robo. Se busca establecer precauciones 

indispensables, a fin de verificar la legal procedencia de los bienes muebles 

que adquiera el consumidor, a través de la obtención de los documentos 

legales que amparen la licitud del bien. [BOLETÍN] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_INFORMACONSAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_ELCENTRODEESTUDIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TALLAPOLITICA_0_ELCENTRODEESTUDIOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_APRUEBACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_APRUEBACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TALLAPOLITICA_0_APRUEBACAMARA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_VALIDANDIPUTADAS.pdf
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Cámara de Diputados avala reformas a la Ley General para prevenir y 

sancionar los delitos en materia de secuestro.- La Cámara de Diputados 

aprobó con 448 votos a favor, una abstención y ninguno en contra, el 

dictamen con proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 10, 

fracción I, inciso e), de la Ley General para Prevenir y Sancionar los Delitos en 

Materia de Secuestro, Reglamentaria de la Fracción XXI del Artículo 73 de la 

Constitución. En el documento, remitido al Senado para sus efectos 

constitucionales, señala que la reforma es para establecer que las penas por 

el delito de secuestro se agravarán en contra de las personas que sufren 

alguna discapacidad. [BOLETÍN][REFORMA][JORNADA] 

Diputadas y diputados conmemoraron el Día del Ejército Mexicano.- En sesión 

semipresencial, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PT, MC, 

Encuentro Social, PRD y PVEM, conmemoraron el Día del Ejército Mexicano, a 

celebrarse el próximo 19 de febrero. El diputado Casimiro Zamora Valdez 

(Morena) reconoció a las y los médicos y enfermeras que están en la primera 

fila de batalla contra el Covid-19. “Expreso mi respeto y gratitud a las y los 

médicos y enfermeras y enfermeros militares que han estado al cuidado de 

pacientes y a quienes están vacunando a la población”. [TALLA POLÍTICA] 

[RAZÓN] 

COLUMNA/PABLO HIRIART/La protesta por las vacunas.- (…) “La están 

acaparando 20 países”, dijo el canciller Ebrard. El gobierno de México, en uso 

de sus facultades soberanas, ha decidido gastar en lo que llama “el rescate 

de la industria petrolera” (…)El Congreso mexicano, electo 

democráticamente, lo ha permitido. Y la población, mayoritariamente, apoya 

a su gobierno. No hay nada qué discutir. El gobierno está en todo su derecho 

de desperdiciar, en un año, 761 mil millones de pesos. (…) Alemania decidió 

invertir una cantidad -comparativamente ínfima respecto a las pérdidas de 

Pemex- en apoyar a científicos para obtener una vacuna contra el Covid y lo 

logró (…) [FINANCIERO] 

COLUMNA/DOLORES COLÍN/En la congelador.- La iniciativa con proyecto de 

decreto para reformar los artículos 20 y 34, en la Cámara de Diputados no 

tuvo fácil su camino. Fue programado para su aprobación en el Pleno el 15 

de diciembre al no tener acuerdo se pospuso para debatirlo. En el 

Parlamento Abierto para la Reforma a la Ley del Banco de México, hubo 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_CAMARADEDIPTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_REFORMA_0_CAMBIOSALALEY.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_JORNADA_0_ACEPTANINTERVENCION.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TALLAPOLITICA_0_DIPUTADASYDIPUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_LARAZON_13_EXIGENMARCO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_FINANCIERO_0_LAPROTESTAPORLAS.pdf
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voces que sí se escucharon en Palacio Nacional. Arturo Herrera, secretario de 

Hacienda, y Santiago Nieto Castillo, titular de la Unidad de Inteligencia 

Financiera, señalaron que vulneraría la autonomía del Banco Central. En la 

Cámara de Diputados la mayoría parlamentaria de Morena ya no la tiene en 

la agenda, en este momento está la Reforma al Sector Eléctrico para votarla 

el 23 de este mes y en seguida, el tema de la Cannabis. Esto confirma que la 

iniciativa para reformar la Ley del Banco de México está en LA 

CONGELADORA. [24 HORAS] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Unas por otras en el Edomex.- Hasta ahora no ha habido 

acuerdos para reducir el número de diputaciones federales, como propuso 

Morena hace unos días, pero el senador mexiquense Higinio Martínez logró 

que transitara su propuesta de achicar a 407 el número de síndicos en esa 

entidad, luego que la Suprema Corte definiera su constitucionalidad. 

Actualmente, muchos regidores se despachan con sueldos de más de 100 mil 

pesos y, al reducirlos, bajará el gasto en más de mil 500 millones de pesos por 

las “quincenas doradas”. ¿La ventaja?, más inversión en salud, deporte y 

ciencia en plena contingencia por el Covid-19. Bien por las familias 

mexiquenses y la austeridad responsable. ¿Será? [24 HORAS] 

COLUMNA/JUAN LÓPEZ MIGUEL/En el chacaleo.- Con 448 votos, la Cámara de 

Diputados aprobó reforma a Ley General para Prevenir y Sancionar Delitos en 

Materia de Secuestro, Reglamentaria de la fracción XXI, del Artículo 73 de 

nuestra Ley de leyes. El dictamen, penaliza el delito, en contra de personas 

que sufren alguna discapacidad. [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JESÚS REYES HEROLES/SOS por la elección 2021.- El anhelo de López 

Obrador por el poder es añejo y bien conocido. Ante el riesgo de que una 

oposición unida en alianza pudiese poner en riesgo el control de Morena y 

suyo en la Cámara de Diputados, su reacción no se dejó esperar. Al 

recuperarse del Covid, arremetió con furia contra los partidos de 

oposición(…)El peligro real es que esas expresiones sólo develan las muchas 

acciones que está realizando para no perder la elección.(…) Es menester 

librarse del encierro parroquiano en que nos ha sumido Morena. Los 

mexicanos estamos interconectados con millones de hombres y mujeres 

demócratas en el mundo (…) Pidamos que estén vigilantes de nuestra 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_24HORAS_0_ENLACONGELADORA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_24HORAS_0_SERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_TRESPODERES_0_JUANLOPEZ.pdf
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democracia, invitémoslos a que vengan y se constituyan en observadores 

electorales (…) [UNIVERSAL] 

COLUMNA/ROZONES/El periodista Juan Arvizu.- Grandes periodistas afirman 

que para ser reportero hay que tener cuatro cosas: información, olfato, 

fuentes y pluma. Y que en el ejercicio de obtención y desarrollo de cada una 

de éstas se materializa este oficio. Y depende de las capacidades individuales 

y la vocación personal llevarlo a los niveles más altos, en ocasiones 

acentuando algunas facetas o gracias al ejercicio de algún género: cronistas, 

entrevistadores o diaristas. El fallecimiento del periodista Juan Arvizu, de El 

Universal, fue motivo de homenajes en la Cámara de Diputados y en el 

Senado y puso ayer a muchos de sus lectores a reconocer las capacidades 

que volcaba en sus textos; a sus compañeros, el alto valor de su amistad, y a 

sus alumnos, la calidad de sus enseñanzas. Un abrazo a todos ellos por la 

lamentable pérdida. [RAZÓN] 

COLUMNA/JAVIER SOLÓRZANO ZÍNSER/ Morena, en sus euforias QUEBRADERO.- 

(…)En medio del abrumador vacío de la oposición, Morena se mueve a sus 

anchas y poco o nada pareciera que le llegan a importar las consecuencias 

de las decisiones que está tomando. La euforia de hoy no necesariamente se 

traduce en la certeza de mañana. El partido sigue en la euforia del triunfo 

que si a alguien se le debe es al Presidente; andan en la euforia de la 

consistente popularidad presidencial; andan en la euforia de poder hacer 

casi lo que quieren en el Congreso. [RAZÓN] 

MORENA 

Junta Directiva de la Comisión de Derechos de la Niñez y Adolescencia avala 

predictamen sobre deudores alimentarios.- La Junta Directiva de la Comisión 

de Derechos de la Niñez y Adolescencia, que preside la diputada Rosalba 

Valencia Cruz (Morena), aprobó la propuesta de dictamen a la iniciativa que 

reforma la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, en 

materia de deudores alimentarios, así como otros predictámenes a puntos de 

acuerdo con exhortos a diferentes instituciones y organismos. [HOJA DE RUTA] 

Morena va contra publicidad de comida “chatarra”.- La bancada de Morena 

en la Cámara de Diputados propone prohibir los anuncios publicitarios de 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_UNIVERSAL_0_JESUSREYESHEROLES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_LARAZON_0_ROZONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_LARAZON_0_JAVIERSOLORZANO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_JUNTADIRECTIVA.pdf
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alimentos “chatarra” en todos los espacios físicos o digitales, a fin de prevenir 

enfermedades crónico-degenerativas como la obesidad y la diabetes. La 

iniciativa para prohibir la publicidad de estos productos fue presentada en la 

Gaceta Parlamentaria de la Cámara baja por el diputado morenista Edelmiro 

Santiago Santos Díaz. Busca reformar la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión y la Ley General de Salud a fin de impedir toda publicidad que 

promocione la venta y consumo de este tipo de productos alimenticios. [SOL 

DE MÉXICO] 

Tunden en redes a Salgado; la gente decidió, dice AMLO.- Luego de que 

durante la conferencia de prensa matutina, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador pidiera respetar la candidatura de Félix Salgado Macedonio 

para la gubernatura de Guerrero, pese a las denuncias de violación en su 

contra, colectivas feministas, políticas e internautas se manifestaron en contra 

de esta declaración en redes sociales. Con el hashtag 

#PresidenteRompaElPacto, usuarios de redes sociales se pronunciaron en 

contra de la decisión del mandatario de respetar la candidatura de Salgado 

Macedonio, pues de acuerdo con el Presidente, la militancia ya decidió a 

través de encuestas y “el pueblo de Guerrero no es menor de edad”. Las 

publicaciones en redes sociales están acompañadas por cartulinas con las 

leyenda “Presidente rompa el pacto” y “Ningún violador será gobernador”, 

hashtag que ya es tendencia en Twitter. Del mismo modo, las mujeres 

militantes y simpatizantes del partido de Morena, entre las cuales se 

encuentran Wendy Briceño y Rocío Villarauz, desplegaron un comunicado 

donde dieron a conocer su postura sobre el caso de cara a las elecciones del 

próximo 6 de junio. [MILENIO] 

Acusan al huachicol fiscal de evadir 500 mdp diarios.- El diputado por 

Morena, Ricardo Francisco Exsome Zapata, presentó una denuncia sobre una 

red de empresas importadoras, personas físicas, transportistas y gasolineras 

que introducen combustibles de contrabando al país procedente de Estados 

Unidos, y que “resulta en una preocupante omisión y evasión fiscal planificada 

y dolosa” de 500 millones de pesos diarios. La denuncia fue formulada a los 

integrantes de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados el pasado 

10 de febrero para que conozcan el modus operandi de esta red de 

huchicoleros fiscales y se tomen las acciones correspondientes desde el 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_SOL_0_MORENAVACONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_SOL_0_MORENAVACONTRA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_MILENIO_1,10_TUNDENREDESA.pdf
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Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Comisión Reguladora de Energía 

(CRE), la Fiscalía General de la República, Profeco y Petróleos Mexicanos 

(Pemex). Se trata de un problema que afecta “seriamente los intereses de la 

nación y la libre competencia en los servicios petrolíferos de México”, añade 

en la denuncia. [UNIVERSAL] 

COLUMNA/RAFAEL CARDONA/¿Para qué compartir el desprestigio?.- Citlalli 

Hernández, secretaria general de Morena, reiteró su postura contra la 

candidatura de Félix Salgado Macedonio, y --ante los señalamientos de la 

llamada oposición--, la senadora con licencia publicó el posicionamiento de 

las “feministas de la 4T”respecto a este tema. (…)De entre las posturas que 

enumeró, resaltó la carta promovida por Wendy Briceño y firmada por mujeres 

del partido, la cual exhortó al partido a defender el derecho a vivir libre de 

violencia de todo tipo, incluida la violencia sexual; también exaltó la postura 

de Estefanía Veloz, quien amagó con renunciar a su militancia morenista si 

Salgado Macedonio se consolida como el candidato legítimo de la 

contienda (…) [CRÓNICA] 

PAN 

Rigo Mares exige “apoyos solidarios” a madres solteras y jóvenes víctimas de 

violencia.- El diputado federal  propuso a la Secretaría de Hacienda, diseñar 

fórmulas presupuestarias para crear “Apoyos Solidarios” para madres solteras 

y jóvenes víctimas de violencia de género, en remuneración al descuido 

social que existe alrededor de ellas. [SUDCALIFORNIANO] 

Comisión de Hacienda presentará a la Jucopo las iniciativas prioritarias de los 

grupos parlamentarios.- La Junta Directiva de la Comisión de Hacienda y 

Crédito Público, presidida por la diputada Patricia Terrazas Baca (PAN), 

acordó dictaminar las iniciativas prioritarias de cada grupo parlamentario, 

cuyas propuestas presentará a la Junta de Coordinación Política, con el 

propósito de atender los asuntos pendientes y avanzar en el proceso 

legislativo. [BOLETÍN] 

Rechazan panistas candidatura de Félix Salgado Macedonio.- Un gran 

número de funcionarias, diputadas y senadoras del Partido Acción Nacional 

emitieron un pronunciamiento donde manifiestan su total rechazo a la 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_L_UNIVERSAL_0_ACUSANALHUACHICOL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_CRONICA_0_ELCRISTALAZO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_SUDCALIFORNIANO_0_RIGOMARES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_COMSIONDEHACIENDA.pdf
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precandidatura al gobierno del estado de Guerrero de Félix Salgado 

Macedonio (Morena), quien ha sido señalado persistentemente por los delitos 

de violación y acoso sexual. [PORVENIR] 

PRI 

ENTREVISTA. Enrique Ochoa Reza (Diputado - PRI).-  “(La reforma a la ley de la 

industria eléctrica) requiere muchas modificaciones, la iniciativa preferente 

como está presentada va en el sentido contrario a donde está yendo el 

mundo; el mundo va avanzando hacia las energías limpias y esta iniciativa va 

en contra, porque rompe uno de los principios fundamentales de todo sistema 

eléctrico, el que la energía más económica se use primero y pone un listado 

preestablecido por ley de que las centrales de energía de la CFE deben de 

utilizarse antes de cualquier otra. Esta sería una ley atípica en los sistemas 

eléctricos y perjudicial para el país”. [HERALDO] 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad aprueba dictamen que 

reforma el Código de Comercio.- La Comisión de Economía, Comercio y 

Competitividad, que preside el diputado Fernando Galindo Favela (PRI), 

aprobó un dictamen que reforma el artículo 1138 del Código de Comercio, 

para establecer que se incluya lenguaje inclusivo y con perspectiva de 

género en este marco jurídico. [BOLETÍN,TALLA POLÍTICA, HOJA DE RUTA]  

PT 

A proceso, funcionario relacionado con Toledo por falsear acusaciones.- La 

Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México vinculó a proceso a 

un exfuncionario que falseó su declaración sobre un presunto robo que fue 

cometido en las instalaciones del PRD en Coyoacán en 2015 y relacionado 

con la persecución política de Mauricio Toledo en contra de sus adversarios, 

en este caso, Alejandro Robles. La FGJ informó que el juez ratificó la medida 

cautelar de prisión preventiva justificada por el tiempo que dure el proceso 

penal, impuesta durante la celebración de la audiencia de cumplimiento de 

orden de aprehensión, realizada por agentes de la Policía de Investigación 

(PDI). [LA SILLA ROTA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_PORVENIR_0_RECHAZANPANISTAS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HERALDO_0_ENTREBISTAENRIQUE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_CAMARA_0_COMISIONDEECONOMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_TALLAPOLITICA_0_COMSIONDEECONOMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_COMISIONDEECONOMIA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_LASILLAROTA_0_CASOTOLEDO.pdf
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El Ejército Mexicano sintetiza los valores que nos distinguen como nación ante 

el mundo: PT.- El Ejército Mexicano sintetiza los valores que nos distinguen 

como nación ante el mundo y es la institución más respetada por la 

población mexicana, señaló el diputado José Luis Montalvo Luna (PT). Lo 

anterior, desde tribuna, al referirse al Día del Ejército Mexicano que se 

conmemora el 19 de febrero. [VIVECOATZA] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/”Reprueban” a Fernández Noroña.- Aunque tomó y 

concluyó los tres cursos de perspectiva de género que le ordenaron tomar el 

INE y Tribunal Electoral, diputadas de PAN, PRI, MC y hasta de Morena estiman 

que Gerardo Fernández Noroña “reprobó y no aprendió nada”. Por eso, hoy 

el Comité de Ética de San Lázaro buscará iniciar un proceso en su contra, a 

raíz de su enfrentamiento con la panista Adriana Dávila. Y es que, al terminar 

sus cursos, el diputado del PT se quejó ayer de que las acusaciones en su 

contra son sólo “un pretexto” para afectar sus derechos político-electorales y 

que él nunca incurrió en ningún supuesto de los que le hicieron estudiar en los 

talleres. Noroña no entiende que no entiende. [FINANCIERO] 

COLUMNA/¿SERÁ?/ Si ya saben cómo es…- Para mal de unos, y bien de otros, 

Gerardo Fernández Noroña no pierde la esencia. Ayer anunció que por la 

tarde tomaría la evaluación del tercer y último curso que debió tomar como 

parte de la resolución en su contra por haber cometido violencia política de 

género. Sin embargo, exigió al INE y al Tribunal Electoral una disculpa pública 

porque sostiene que nunca cometió los supuestos que la Comisión Nacional 

de Derechos Humanos le imputa. Y nos cuentan que los problemas no han 

terminado para el petista, pues hoy enfrenta al Comité de Ética de la Cámara 

de Diputados, que busca abrir un proceso en su contra. ¿Habrá que esperar 

otra sorpresa? ¿Será? [24 HORAS] 

PES 

Afirma PES que el Ejército es Una Institución Honorable, Firme y Leal.- A 

nombre del grupo parlamentario del PES, la diputada Nancy Claudia Reséndiz 

Hernández afirmó que el Ejército es una institución honorable, firme y leal. En 

tribuna, al referirse al Día del Ejército Mexicano, que se conmemora el 19 de 

febrero de cada año, expuso que este fue constituido en un contexto 

histórico, adverso y complejo, “lo que contribuyó a que desde sus orígenes se 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_VC_0_ELEJERCITO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_FINANCIERO_0_CONFIDENCIAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_C_24HORAS_0_SERA.pdf
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instruyera a que se apegara a la legalidad, el orden y la lealtad no solo a 

quién lo comande sino al pueblo de México”. [VIVECOATZA] 

MC 

Destaca MC que el 19 de febrero de cada año se Celebra el compromiso, 

esfuerzo y entrega del Ejército Mexicano.-La diputada Martha Angélica 

Zamudio Macías (MC) destacó que el 19 de febrero de cada año se celebra 

el compromiso, esfuerzo y entrega del Ejército Mexicano. En tribuna, a nombre 

de su grupo parlamentario, al referirse al Día del Ejército Mexicano que se 

conmemora el 19 de febrero de cada año, indicó que la celebración del Día 

del Ejército Mexicano tuvo su origen en 1903 con Venustiano Carranza. 

[VIVECOATZA] 

PRD 

Lamentable uso electoral de vacuna por parte de Morena y Siervos de la 

Nación: PRD.- Es lamentable el uso electoral que se le está dando por parte 

del gobierno federal al proceso de vacunación de adultos mayores en el país, 

al obligar a los beneficiarios a que se le tome una fotografía a su credencial 

de elector y a sus rostros, por lo que el Instituto Nacional Electoral y el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) deben intervenir, aseveró 

la diputada federal del PRD, Frida Esparza Márquez, quien dijo que en medio 

de la pandemia con más de 175 mil muertos oficialmente y 300 mil según 

cálculos de expertos de la UNAM, así como más de 2 millones de contagios, 

“aún se busca sacar raja política y electoral de la tragedia por parte del 

gobierno de la Cuarta Transformación”. [HOJA DE RUTA] 

Ejército mexicano debe regresar a los cuarteles: PRD.- A nombre del Grupo 

Parlamentario del PRD, el diputado Jorge Casarrubias Vázquez afirmó que el 

Día del Ejército Mexicano, que se conmemora el 19 de febrero, debe ser una 

fecha para restablecer las condiciones que permitan a la institución militar 

recobrar su naturaleza y regresar a los cuarteles. En tribuna, al referirse a dicha 

efeméride, el legislador apuntó que la bancada del PRD no está de acuerdo 

“en que el Ejército participe en labores de seguridad pública ni que construya 

el aeropuerto, tampoco que maneje los puertos y mucho menos que sea 

contratista”. [MUGS NOTICIAS] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_VIVECOATZA_0_AFIRMAPES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_VC_0_DESTACA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_HOJADERUTA_0_LAMENTABLE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_P_MUGS_0_EJERCITO.pdf
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POLÍTICA  

Anulan restricciones del INE al presidente.- Por exceder sus facultades y tomar 

acuerdos de algo que no se le pidió, el Tribunal Electoral dio la razón al 

gobierno federal y revocó las restricciones y medidas cautelares contra el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, que el INE estableció para que se 

abstenga de emitir comentarios de naturaleza electoral. [MILENIO / p11] 

EJECUTIVO  

Texas no venderá gas ni en EU; exportación a México, el lunes.- Texas prohibió 

a las compañías de gas natural que operan en su territorio vender el 

energético a clientes que se encuentren fuera del estado, al menos hasta el 

21 de febrero, mientras resuelve su problema interno de suministro, por lo que 

las exportaciones a México se reanudarán el lunes. (…) El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que para enfrentar la contingencia se 

compró el equivalente a tres buques con gas, de los cuales el primero llegó 

ayer a Manzanillo. [MILENIO / pp-p6-p7; UNIVERSAL]   

Rehabilita la CFE plantas de carbón.- Para enfrentar los apagones en el país, 

generados por la falta de gas natural proveniente de Estados Unidos, el 

gobierno está poniendo en marcha plantas que usan carbón y combustóleo, 

informó ayer el presidente López Obrador. “Hay una crisis por las tormentas de 

nieve en el norte, eso afectó la producción de gas, la distribución del gas. Las 

plantas de generación de energía eléctrica operan con gas. Se suspendió el 

suministro de gas porque han declarado emergencia en Texas, o sea, está 

grave la situación en Texas”, señaló. [REFORMA] 

GENERAL 

Siervos ganan más que investigadores del SNI.- Los cambios que propone el 

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) para eliminar la 

categoría de candidato del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) 

significarán para el organismo un recorte de 855 millones 945 mil 905.4 pesos al 

año, mismo que pone en riesgo la permanencia de ocho mil 727 

investigadores en esta situación, 26.3 por ciento de todo el SNI. Sin embargo, si 

comparamos este gasto con la plantilla de los Siervos de la Nación, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_MILENIO_11_ANULANRESTRICCIONES.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_MILENIO_1.6.7_TEXASNOVENDERA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_UNIVERSAL_0_TEXASPROHIBEVENTA.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_REFORMA_0_REHABILITALACFE.pdf
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dedicados a realizar censos para otorgar programas del Gobierno federal, el 

costo de los siervos es cuatro veces más que el gasto generado por el pago 

que se realiza a los candidatos investigadores. [RAZÓN] 

En CDMX, el techo solar más grande del mundo.- En medio de la discusión de 

la reforma a la Ley de la Industria Eléctrica, que impulsa la generación 

energética con carbón y combustóleo, en la CDMX emergen dos proyectos 

que buscan el aprovechamiento de energías sustentables, la luz solar y los 

residuos orgánicos. Rocío Nahle, secretaría de Energía del Gobierno de 

México, señaló que el megatecho solar sobre la Ceda tendrá una inversión de 

400.41 millones de pesos, ejecutados por la CDMX y la Comisión Federal de 

Electricidad. [RAZÓN] 

ECONOMÍA 

Petróleo puede dejar excedentes por 184 mdp.- El petróleo mexicano puede 

ser un tanque de oxígeno para las finanzas públicas  este año y dar un 

excedente de hasta 184 mil millones de pesos, de acuerdo con los cálculos a 

partir de datos de la Secretaría de Hacienda y CitiBanamex. Se prevé que la 

mezcla mexicana promedie 56 dólares, 14 dólares más de lo aprobado en el 

Paquete Económico 2021. [UNIVERSAL] 

Advierten golpe de ganadería mexicana por veto de EU a 11 estados.- La 

decisión unilateral de Estados Unidos de retirar el estatus de acreditados en la 

campaña de erradicación de la tuberculosis bovina a 11 estados mexicanos 

provocará especulación en los mercados, que llevará a un incremento en los 

precios de la carne, advirtió el presidente de la Confederación Nacional de 

Organizaciones Ganaderas (CNOG), Oswaldo Cházaro Montalvo. [RAZÓN] 

NOTAS REGIONALES 

Texas suspende la exportación de gas natural.- El Gobernador de Texas, Greg 

Abbott ordenó a los productores de gas natural que no exporten productos 

fuera del estado hasta el 21 de febrero y que en su lugar los vendan a 

proveedores dentro de Texas, esto tras las condiciones climáticas que se han 

generado en los últimos días. [HERALDO DE CHIHUAHUA] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_LARAZON_1.13_SIERVOSGANAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_LARAZON_1.8_ALISTACDMXTECHO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_UNIVERSAL_0_PETROLEOPUEDEDEJAR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_N_LARAZON_1.13_ADVIERTENGOLPE.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_HERALDO_0_TEXAS.pdf
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Viene AMLO el sábado a inaugurar cuartel de la GN.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador anunció que realizará este fin de semana una gira por 

Sonora, Baja California y Baja California Sur. El viernes a las 16:30 horas 

supervisará la construcción del Hospital General de Hermosillo y a las 18:00 

horas inaugurará instalaciones de la Guardia Nacional en la capital 

sonorense, en donde pernoctará. [IMPARCIAL] 

Dejan 5 ejecutados en la carretera Pátzcuaro-Tacámbaro.- Cinco personas 

ejecutadas fueron encontradas a la orilla de la carretera Pátzcuaro-

Tacámbaro, en el municipio de Salvador Escalante, refirieron fuentes 

allegadas a las autoridades policiales, las cuales agregaron que los homicidas 

les dejaron un narcomensaje a las víctimas. [LA VOZ DE MICHOACÁN] 

Llegan a Jalisco otras 27 mil vacunas para el sector salud.- Este miércoles el 

Gobernador del estado informó que llegaron a Jalisco más dosis de la vacuna 

Pfizer-BioNTech que serán aplicadas al personal del sector salud. 

[INFORMADOR] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_IMPARCIAL_0_VIENEAMLO.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_LAVOZ_0_DEJAN5EECUTADOS.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/180221_R_INFORMADOR_0_LLEGANAJALISCO.pdf
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Diputados guardan un minuto de silencio en memoria de 
Juan Arvizu, cronista de EL UNIVERSAL 

El nombre del periodista y cronista del periódico EL UNIVERSAL, Juan Arvizu Arrioja, se escuchó 
en la máxima tribuna del país, es decir, la de la Cámara de Diputados. 

Este miércoles, la presidenta del Congreso de la Unión, la priista Dulce María Sauri Riancho, lo 
recordó este miércoles y lo llamó uno de los 
cronistas parlamentarios más importantes en la 
historia del Poder LegislaLvo mexicano y quien 
contribuyó a escribir su historia y a registrar el 
devenir coLdiano de la políLca. 

Por su fallecimiento, Dulce María Sauri pidió un 
minuto de silencio en su memoria y también 
lamentó la muerte de otros dos periodistas, de 
Fernando Mora y de Juan Hernández. 

 “Honorable asamblea el día de ayer falleció el 
gran reportero Juan Arvizu Arrioja, uno de los más importantes cronistas parlamentarios en la 
historia del Congreso mexicano, que cubrió a lo largo de muchos años de trayectoria las fuentes 
de las Cámaras de Diputados y de Senadores contribuyendo a escribir su historia y a registrar el 
devenir coLdiano de la políLca cameral y el trabajo parlamentario de legisladoras y legisladores. 
Su pérdida se suma a la de otros compañeros y compañeras reporteras e informadores que han 
fallecido recientemente dejando ausencias que duelen y que lamentamos profundamente en el 
periodismo libre y en la crónica legislaLva”, dijo Sauri Riancho. 

De manera paralela, la coordinadora parlamentaria del PRD, Verónica Juárez Piña, habló desde su 
curul y recordó la trayectoria de casi cuatro décadas de periodista de Juan Arvizu y destacó que 
obtuvo el Premio Nacional de Periodismo y fue maestros de decenas de periodistas. 

Recordó que cubrió disLntas fuentes políLcas, como la Presidencia de la República, el Senado de 
la República y fue integrante de la vieja escuela de periodismo, y con su pluma fina y gestos 
amables narró con pericia y de forma magistral la historia inmediata de nuestro país. 
hVps://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-guardan-un-minuto-de-silencio-en-memoria-
de-juan-arvizu-cronista-de-el-universal

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-guardan-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-juan-arvizu-cronista-de-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-guardan-un-minuto-de-silencio-en-memoria-de-juan-arvizu-cronista-de-el-universal
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La Cámara de Diputados guardó minuto desilencio en memoria de periodistas que hanfallecido por la pandemia
En la sesión semipresencial de este miércoles, la Cámara de Diputados guardóun minuto de silencio en memoria de los reporteros Juan Arvizu Arrioja,Fernando Mora, Juan Hernández, y de las y los periodistas e informadores quehan fallecido por la pandemia.
La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho dijo:“Honorable Asamblea, el día de ayer falleció el gran reportero Juan ArvizuArrioja, uno de los más importantes cronistas parlamentarios en la historia delCongreso mexicano.
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido-por-la-pandemia/

https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido-por-la-pandemia/
https://www.tallapolitica.com.mx/la-camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido-por-la-pandemia/


PÁGINA
0

FECHA
18/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA
18/02/2021 L E G I S L A T I V O

Cámara de Diputados guardóminuto de silencio en memoria deperiodistas que han fallecido por lapandemia
En la sesión semipresencial, la Cámara de Diputados guardó un minuto desilencio en memoria de los reporteros Juan Arvizu Arrioja, Fernando Mora,Juan Hernández, y de las y los periodistas e informadores que han fallecido porla pandemia.La presidenta de la Mesa Directiva, diputada Dulce María Sauri Riancho dijo:“Honorable Asamblea, el día de ayer falleció el gran reportero Juan ArvizuArrioja, uno de los más importantes cronistas parlamentarios en la historia delCongreso mexicano.
https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido-por-la-pandemia/

https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido-por-la-pandemia/
https://lineapolitica.com/camara-de-diputados-guardo-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido-por-la-pandemia/
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La Cámara de Diputados guardó minuto de silencio en 
memoria de periodistas que han fallecido por la pandemia 

En la sesión semipresencial de 
este miércoles, la Cámara de 
Diputados guardó un minuto de 
silencio en memoria de los 
reporteros Juan Arvizu Arrioja, 
Fernando Mora, Juan Hernández, 
y de las y los periodistas e 
informadores que han fallecido 
por la pandemia.  

La presidenta de la Mesa 
DirecFva, diputada Dulce María Sauri Riancho dijo: “Honorable Asamblea, el día de ayer falleció 
el gran reportero Juan Arvizu Arrioja, uno de los más importantes cronistas parlamentarios en la 
historia del Congreso mexicano. Cubrió a lo largo de muchos años de trayectoria, ‘las fuentes’ de 
las cámaras de Diputados y de Senadores, contribuyendo a escribir su historia y a registrar el 
devenir coFdiano de la políFca camaral y el trabajo parlamentario de legisladoras y legisladores. 

Su pérdida se suma a la de otros compañeros y compañeras reporteros e informadores que han 
fallecido recientemente, dejando ausencias que duelen y que lamentamos profundamente en el 
periodismo libre y en la crónica legislaFva. En memoria de Juan Arvizu, Fernando Mora, Juan 
Hernández y de las y los compañeros reporteros, periodistas e informadores que han fallecido 
por la pandemia, les solicito que guardemos respetuosamente un minuto de silencio en su 
memoria”, expresó. 

Desde su curul, la coordinadora del PRD, diputada Verónica Juárez Piña, mencionó que hoy se 
honra al periodista Juan Arvizu Arrioja quien colaboró por más de 30 años de manera 
ininterrumpida en el diario El Universal; fue disFnguido por el Premio Nacional de Periodismo, 
como maestro de periodistas y cronista parlamentario por más de una década. 

hYps://enfoquenoFcias.com.mx/noFcias/la-c-mara-de-diputados-guard-minuto-de-silencio-en-
memoria-de-periodistas-que-han-fallecido

https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/la-c-mara-de-diputados-guard-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido
https://enfoquenoticias.com.mx/noticias/la-c-mara-de-diputados-guard-minuto-de-silencio-en-memoria-de-periodistas-que-han-fallecido
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Guardan minuto de silencio por periodistasfallecidos por Covid-19

En memoria de los periodistas en México fallecidos en los últimos meses por Covid-19, elpleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio este miércoles en sesión. DulceMaría Sauri, presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro, hizo una pausa en la sesión paraanunciar a los legisladores que el día de ayer falleció “el gran reportero Juan Arvizu Arrioja,uno de los más importantes cronistas parlamentarios en la historia del Congreso mexicano”.La legisladora priista también nombró a los periodistas Fernando Mora y Juan Hernández,fallecidos recientemente por el virus.
https://drive.google.com/file/d/1o_ZqxWsmRVolAyTOOxImVmdyArdAp33k/view

https://drive.google.com/file/d/1o_ZqxWsmRVolAyTOOxImVmdyArdAp33k/view
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Murió el periodista y cronista Juan Arvizu Arrioja por 
complicaciones de la Covid-19 

El periodista y cronista Juan Arvizu 
Arrioja falleció este miércoles a causa de 
complicaciones derivadas de la Covid-19, 
así lo dio a conocer Dulce María Sauri, 
presidenta de la Mesa DirecCva de la 
Cámara de Diputados.  

“ L a m e n t o c o n g ra n t r i s t e za e l 
fallecimiento de un gran periodista, pero 
mejor amigo, Juan Arvizu Arrioja; quien 

se destacó por su trabajo profesional y entregado en el periódico El Universal. Mando un abrazo 
a su familia”, expresó la legisladora a través de TwiQer.  

De acuerdo con allegados, el periodista fue hospitalizado hace más de dos semanas al presentar 
complicaciones por la Covid-19. 

También, otros políCcos y colegas lamentaron el fallecimiento del periodista, y expresaron sus 
condolencias a familiares y amigos, a través de redes sociales. 

Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de la bancada del ParCdo Revolucionario InsCtucional 
(PRI) en el Senado, lamentó el fallecimiento del “excelente periodista, destacado como cronista”. 

“A sus familiares y allegados mi más senCdo pésame. Que descanse en paz”, expresó Osorio 
Chong a través de TwiQer.  

Entérate: Con 20 brigadas móviles, comienza campaña para vacunar a mil 67 adultos mayores en 
tres alcaldías de CDMX 

El periodista Raymundo RivaPalacio aprovechó para recordar que Juan Arvizu “era un veterano 
cronista en El Universal, amable, respetuoso y cuidadoso profesional”. 
hQps://laCnus.us/2021/02/17/murio-periodista-cronista-juan-arvizu-arrioja-complicaciones-
covid-19/

https://latinus.us/2021/02/17/murio-periodista-cronista-juan-arvizu-arrioja-complicaciones-covid-19/
https://latinus.us/2021/02/17/murio-periodista-cronista-juan-arvizu-arrioja-complicaciones-covid-19/
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Legisladores lamentan fallecimiento del periodista Juan 
Arvizu; guardan minuto de silencio 

El pleno de la Cámara de Diputados, guardó un minuto de silencio por el fallecimiento del 
periodista y cronista parlamentario de El Universal, Juan Arvizu. 

Al mismo ?empo, en la sala de prensa compañeros reporteros de la sala de prensa del recinto 
legisla?vo, y personal del área de 
comunicación social, brindaron un 
minuto de aplausos a todos los 
reporteros y personal de medios de 
c o m u n i c a c i ó n fa l l e c i d o s p o r 
Covid-19. 

“Lamento con gran tristeza el 
fallecimiento de un gran periodista, 
pero mejor amigo, Juan Arvizu 
Arrioja; quien se destacó por su 
trabajo profesional y entregado en el 
periódico El_Universal_Mx Mando 
un abrazo a su familia”, refirió la 

presidenta de la Mesa Direc?va de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho. 

En tanto, el presidente de la Junta de Coordinación Polí?ca del Senado, Ricardo Monreal, 
también lamentó la par?da del periodista que no dejó de acudir al Senado a cubrir las 
ac?vidades parlamentarias durante la pandemia de Covid-19. 

“´Juanito´, así llamaba a Juan Arvizu Arrioja, periodista de gran compromiso y profesionalismo, 
siempre amable y respetuoso, que cubría la fuente del @senadomexicano para el 
@El_Universal_Mx. Lamento su par?da. Pronta resignación a sus seres queridos ante esta 
irreparable pérdida”, escribió en TwiYer. 

hYps://www.24-horas.mx/2021/02/17/legisladores-lamentan-fallecimiento-del-periodista-juan-
arvizu-guardan-minuto-de-silencio/ 

https://www.24-horas.mx/2021/02/17/legisladores-lamentan-fallecimiento-del-periodista-juan-arvizu-guardan-minuto-de-silencio/
https://www.24-horas.mx/2021/02/17/legisladores-lamentan-fallecimiento-del-periodista-juan-arvizu-guardan-minuto-de-silencio/
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Diputados rinden homenaje a periodistasfallecidos en la pandemia
El Pleno de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio enmemoria de los periodistas que han perdido la vida durante la pandemia decovid-19. Lo anterior tras el fallecimiento de uno de los decanos de la crónicaparlamentaria, Juan Arvizu, reportero de El Universal. Es la voz de lapresidente de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri.“Su pérdida se suma a la de otros compañeros y compañeras reporteros exinformadores que han fallecido recientemente dejando ausencias que dueleny que lamentamos profundamente en el periodismo libre y en la crónicalegislativa. En memoria de Juan Arvizu, de Fernando Mora, de JuanHernández, y de las y los compañeros reporteros, periodistas e informadores,que han fallecido por la pandemia, les solicito que guardemosrespetuosamente un minuto de silencio en su memoria”.
https://www.notisistema.com/noticias/diputados-rinden-homenaje-a-periodistas-fallecidos-
en-la-pandemia/

https://www.notisistema.com/noticias/diputados-rinden-homenaje-a-periodistas-fallecidos-en-la-pandemia/
https://www.notisistema.com/noticias/diputados-rinden-homenaje-a-periodistas-fallecidos-en-la-pandemia/
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DIPUTADOS 
Diputados guardan minuto de silencio por periodistas 

fallecidos por COVID-19 

La diputada Verónica Juárez, coordinadora de la bancada del PRD en San Lázaro, pidió la 
palabra para “honrar” la memoria de los periodistas 

NACIONAL 
En memoria de los periodistas en México fallecidos en los últimos meses por COVID-19, el Pleno 
de la Cámara de Diputados guardó un minuto de silencio este miércoles en sesión. 

Dulce María Sauri, presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro, hizo una pausa en la sesión 
para anunciar a los legisladores que el pasado martes falleció “el gran reportero Juan Arvizu 
Arrioja, uno de los más importantes cronistas parlamentarios en la historia del Congreso 
mexicano”. 

Arvizu, reportero de un periódico de circulación nacional, fue reconocido por su larga 
trayectoria, principalmente por cubrir la Cámara de Diputados y la de Senadores, 
“contribuyendo a escribir su historia y a registrar el devenir cotidiano de la política camaral y el 
trabajo parlamentario de legisladoras y legisladores”. La legisladora priista también nombró a 
los periodistas Fernando Mora y Juan Hernández, fallecidos recientemente por el virus, pero 
dedicó el minuto de silencio a todos los integrantes del gremio periodístico que han muerto por 
la pandemia. 

“Su pérdida se suma a la de otros compañeras y compañeros reporteros e informadores que han 
fallecido recientemente, dejando ausencias que duelen y que lamentamos profundamente en el 
periodismo y en la crónica legislativa”, dijo en el Salón de Plenos. 

La diputada Verónica Juárez, coordinadora de la bancada del PRD en San Lázaro, pidió la palabra 
para “honrar” al periodista, de quien recordó fue Premio Nacional de Periodismo como maestro 
de periodistas y cronistas parlamentarios por más de una década. 

“De pluma fina y gestos amables, narró con pericia y de forma magistral la historia inmediata de 
nuestro país. A muchas y muchos de nosotros nos honró con su amistad y tuvimos también la 
posibilidad de conocerlo y disfrutar de su crónica”, dijo.  

Por Iván E. Saldaña 
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La Cámara de Diputados recuerda con
minuto de silencio a víctimas de la
explosión en la mina de Pasta de
Conchos
La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri Riancho dijo:“Honorable Asamblea, a petición de la diputada Erika Vanessa Del CastilloIbarra se les solicita ponerse de pie para guardar un minuto de silencio enmemoria de los acontecimientos hace 15 años, por la explosión de la mina dePasta de Conchos, en la región de Nueva Rosita, Coahuila”.

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-recuerda-con-minuto-de-silencio-a-victimas-de-la-explosion-en-la-mina-de-pasta-de-conchos/

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-recuerda-con-minuto-de-silencio-a-victimas-de-la-explosion-en-la-mina-de-pasta-de-conchos/
https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-recuerda-con-minuto-de-silencio-a-victimas-de-la-explosion-en-la-mina-de-pasta-de-conchos/
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Oposición busca "bono
electoral" con mentiras sobre
reforma eléctrica: Padierna

La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, acusó a lasfuerzas políticas de oposición de buscar "bonos electorales" con mentirassobre la iniciativa de reformas a la Ley de la Industria Eléctrica. "No tienen lamayoría ni les asiste la razón, por ello buscan bonos electorales en la prácticasistemática de la mentira", dijo.
https://www.milenio.com/politica/dolores-padierna-oposicion-busca-bono-electoral-reforma-electrica

https://www.milenio.com/politica/dolores-padierna-oposicion-busca-bono-electoral-reforma-electrica
https://www.milenio.com/politica/dolores-padierna-oposicion-busca-bono-electoral-reforma-electrica
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https://wradio.com.mx/radio/2021/02/17/nacional/1613602466_142204.html

https://wradio.com.mx/radio/2021/02/17/nacional/1613602466_142204.html
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https://www.reforma.com/frena-morena-opinion-negativa-a-reforma-electrica/ar2126986?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--

https://www.reforma.com/frena-morena-opinion-negativa-a-reforma-electrica/ar2126986?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
https://www.reforma.com/frena-morena-opinion-negativa-a-reforma-electrica/ar2126986?referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/17/morena-pt-frenan-opinion-negativa-sobre-reforma-de-amlo-la-industria-electrica-258868.html

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/17/morena-pt-frenan-opinion-negativa-sobre-reforma-de-amlo-la-industria-electrica-258868.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/17/morena-pt-frenan-opinion-negativa-sobre-reforma-de-amlo-la-industria-electrica-258868.html
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https://www.elnorte.com/frena-morena-opinion-negativa-a-reforma-electrica/ar2126999?
referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--	

https://www.elnorte.com/frena-morena-opinion-negativa-a-reforma-electrica/ar2126999?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
https://www.elnorte.com/frena-morena-opinion-negativa-a-reforma-electrica/ar2126999?referer=--7d616165662f3a3a6262623b70797b7a6761703b767a783a--
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https://www.reporteindigo.com/reporte/frena-morena-opinion-de-comision-de-economia-contra-reforma-energetica-de-amlo/
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Morena frena opinión de Comisión deEconomía en contra de la reformaenergética de AMLO
La opinión de la Comisión de Economía, encabezada por el priista FernandoGalindo, calificaba de inviable la iniciativa preferente del presidente de laRepública debido a que quebranta la Constitución al afectar principios decompetencia y libre concurrencia en la generación y suministro de electricidad.
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/morena-frena-opinion-de-comision-de-economia-en-contra-de-la-reforma-energetica-de-amlo/
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Frenan opinión negativa sobre reforma a laindustria eléctrica

“El grupo mayoritario de Morena burló al árbitro, al presidente de la Comisión de Economía,Fernando Galindo, quien fue subsecretario de Hacienda el sexenio pasado, sabe del tema ysabe de las consecuencias de votarse a favor una reforma que trae aparejado no solamente elasunto eléctrico, el asunto ecológico, también el asunto de indemnizaciones a las empresaseólicas y solares que hoy están funcionando. Hoy, Morena no permitió que se pusiera en elorden del día”.

https://drive.google.com/file/d/1U-Dr6IZcRBypNQs2oNjjLvCKZKPqUOLe/view
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LEY DE LA INDUSTRIA ELÉCTRICA 
Diputados avalan reforma eléctrica de AMLO 

En el dictamen con punto de vista favorable, señala que el actual esquema del mercado, 
derivado de la reforma energética ha implicado afectaciones para la CFE 

ECONOMÍA 
La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados avaló la reforma energética en materia de electricidad 
propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

En el dictamen con punto de vista favorable señala que el actual esquema del mercado, derivado de la reforma 
energética ha implicado afectaciones para la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

Señala que los contratos de Producción Independiente implican “una contradicción insalvable”, lo que provocó 
su desnaturalización del mercado y causando graves daños patrimoniales a la CFE, “siendo ello una razón más 
que suficiente para proceder a la revisión de su legalidad”, indica el documento en poder de El Heraldo de 
México. 

Afirma que es pertinente, la revisión de los contratos de compromiso de capacidad y compra de energía suscritos 
con Productores Independientes de Energía al amparo de la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica, para 
garantizar el cumplimiento del requisito de legalidad y la rentabilidad para el gobierno federal. 

El dictamen también apoya la iniciativa que plantea cambiar el orden del despacho eléctrico en el sistema 
nacional, dando prioridad a las centrales de la CFE. 

“En tal sentido, se coincide con el promovente, en el hecho de que la Nueva Política Energética demanda ajustes 
a la Ley de la Industria Eléctrica”, detalla. 

Indica que el sistema del despacho de los generadores eléctricos, impuesto por la reforma energética en la Ley 
de la Industria Eléctrica “es uno de los mecanismos que ha demostrado imponer a la generación privada 
privilegios, con graves perjuicio a la CFE que es la empresa obligada a prestar el servicio público de energía a todo 
el país”. 

Por Adrián Arias 
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Morena y aliados en San Lázaro 
Ley Eléctrica: Echa abajo 4T opinión negativa 

de diputados de oposición a iniciativa 
Diputados de Morena afirman que de forma “ilegal” la oposición en la Cámara de 

Diputados quiso subir una opinión negativa del dictamen de reforma a la Ley 
Eléctrica 

Por: ANTONIO LÓPEZ 
- 17/02/2021 15:20 

Bajo el argumento de estar fuera de tiempo, los diputados de Morena y sus aliados 
aprobaron retirar de la orden del día la opinión negativa de los legisladores de oposición la 
iniciativa de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica. 

Durante la sesión, la legisladora de Morena, María de los Ángeles Huerta, denunció que de 
forma “ilegal”, la oposición quiso subir una opinión negativa del dictamen  de la iniciativa 
sobre la Ley de la Industria Eléctrica, y sostuvo que de acuerdo al reglamento de la Cámara 
de Diputados, “la opinión debe emitirse en un plazo máximo de 10 días hábiles después de 
haber recibido la iniciativa, el cual ya venció desde el 11 de febrero”. 

“Por ese motivo solicitamos que se retire del orden del día, porque es un documento que es 
una burda provocación a los integrantes de la Comisión, en virtud de estar lleno de mentiras 
que podemos refutar”, aseveró. 

Por su parte, el legislador del Partido del Trabajo, Benjamín Robles Montoya, insistió en que 
la opinión de la propuesta presidencial estaba fuera de tiempo. 

“Fue el 11 de febrero cuando debió haberse emitido esta opinión, lamentamos que no haya 
sido así, sabemos que tienen una opinión a favor de la iniciativa privada y las 
transnacionales, pero tendrán oportunidad de defenderla en otro momento, no en esta 
comisión porque ha acabado el plazo”, detalló. 
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Por la mañana, el presidente de dicha comisión, Fernando Galindo, confirmó a La Razón 
que la opinión iba en sentido negativo. 

“Se sugiere a la Comisión de Energía que si se aprueba como tal la iniciativa va a tener 
afectaciones importantes para la competencia, se va a violar lo establecido en tratados 
internacionales, y esto va a tener una afectación importante en las finanzas públicas y en las 
tarifas que pagan los consumidores”, explicó. 

En votación económica se emitieron 16 votos a favor de retirar la opinión de la orden del día 
por parte de diputados de Morena y del Partido del Trabajo, y 13 en contra del PRI, PAN, 
PRD, y MC. 
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Avanza en Cámara de Diputados iniciativapresidencial preferente

El pleno de la Cámara de Diputados prevé aprobar la próxima semana la iniciativapresidencial preferente, que reforma la ley de la industria eléctrica, legisladores de oposiciónadvirtieron que si se aprueba sin cambios la iniciativa tendrá consecuencias políticas, legalesy económicas.

https://drive.google.com/file/d/1_OU56ROBP0yp9SyPeRkuA1z9SCm9d3M7/view
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Importante que Congreso de la Unión 
apruebe reforma energética: García 

Ulises García, Diputado Federal de Morena, comentó que es de suma importancia que el 
Congreso de la Unión apruebe la reforma energé>ca que propuso el Presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, con el fin de evitar la dependencia de Estados Unidos en esta 
materia. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/importante-que-congreso-de-la-union-apruebe-reforma-

energetica-garcia-chihuahua-noticias-locales-camara-de-diputados-amlo-6374241.html
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/importante-que-congreso-de-la-union-apruebe-reforma-energetica-garcia-chihuahua-noticias-locales-camara-de-diputados-amlo-6374241.html


PÁGINA
0

FECHA
18/02/2021 L E G I S L A T I V OPÁGINA

0
FECHA

18/02/2021 L E G I S L A T I V O
Entrevista / José Medina Mora (Presidente de laCoparmex)

“En primera instancia con respecto a esta iniciativa preferente que envió el Presidente hayque señalar que va en contra de lo que dice la Constitución, en donde se establece esta librecompetencia y concurrencia, en segunda viola lo que firmamos en el T-MEC y también elTratado de Libre Comercio con la Unión Europea, adicionalmente hay un criterio de la SCJNcon respecto al comunicado que envió la Secretaria de Energía, que realmente esta iniciativarecoge ese mismo comunicado y, finalmente, el comunicado de la COFECE en cuanto a queesto viola la libre competencia. En ese sentido desde Coparmex exhortamos a los diputadosa que tomen la decisión que es mejor para México”.
https://drive.google.com/file/d/1vU53N62rOgLPQf-VwtLxZbw5eOJNHEG2/view

https://drive.google.com/file/d/1vU53N62rOgLPQf-VwtLxZbw5eOJNHEG2/view
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Entrevista / José Luis Luege Tamargo (Ex titularde CONAGUA)

“Muy preocupado (con la iniciativa de reforma energética). Yo participé en el ParlamentoAbierto y, efectivamente, para confirmar que la política energética de la actual administracióndel presidente Andrés Manuel López Obrador es una regresión a la edad de piedra energética,al consumir el combustóleo y el carbón. Es un asuntomuy grave porque la iniciativa siguemáso menos la línea del acuerdo que publicó el FINACE, a través de la Secretaría de Energía enabril del año pasado. Un acuerdo que todos sabíamos era inconstitucional, que frenaba lasenergías renovables, que frenaba poder alcanzar los compromisos que tiene México con elAcuerdo de París para el cambio climático y el compromiso de generación en el 2024 hasta el35% de la energía eléctrica, a través de energías renovables”.
https://drive.google.com/file/d/14jzG0xc0KNqp-SldrPVzJKn_ImP2v5Y3/view
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Comentario / Joaquín López-Dóriga (Periodista)

“Morena cierra la puerta en la Cámara de Diputados a cualquier voz que se oponga a lainiciativa preferente del presidente López Obrador, para reformar la Ley Eléctrica. Ellostienen que obedecer una orden, no quitarle ni una coma”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAgs91-VtCWw6sQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21218&parId=root&o=OneUp
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Ya hay dictamen para discutir en comisionesreformas a la Ley de la Industria Eléctrica

Ya hay dictamen y fecha para discutir en comisiones la iniciativa presidencial de reformas ala Ley de la Industria Eléctrica, esto será el próximo viernes y, de acuerdo con el dictamen predistribuido ya entre los integrantes de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, seestima que este proyecto es viable porque apunta al rescate y fortalecimiento de la CFE, sinconcederle -dicen los diputados- un trato preferencial a esta empresa en perjuicio de loscompetidores privados. Paralelamente, La Comisión de Economía frenó la discusión de laopinión negativa a favor de esta reforma eléctrica, que había propuesto el presidente de estacomisión, el priista FernandoGalindo. Sin embargo, los diputados deMorena y del PT frenaronla discusión argumentaron que los plazos estaban vencidos y que además este dictamenestaba lleno de mentiras y no los representaba a la mayoría, y en consecuencia retiraron delorden del día el proyecto.
https://drive.google.com/file/d/15zDuBypbGxsRoHuCS4L4kocN0AKyMBWe/view
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Pasa segunda aduana la propuesta presidencialpreferente de reforma energética

La iniciativa preferente de reforma a la Ley de la Industria Eléctrica se envió a tres comisiones,dos para opinión una para dictamen. La semana pasada dábamos cuenta de la opinión positivade la Comisión de Presupuesto, hoy prefierenMorena y aliados declinar esta facultad de emitiruna opinión, que opinar en sentido negativo, como era el dictamen del presidente de laComisión de Economía, el ex subsecretario de Hacienda Fernando Galindo, diputado del PRI.Quien dijo, en base a lo que se vertió en el Parlamento Abierto, a la reunión que tuvimos conel CCE, a la opinión de la COFECE, en base de estudios de especialistas, pero en base sobre todoa los tratados internacionales firmados, no podíamos emitir una opinión a favor. Y por ello,prefieren quitarla del orden del día para no tener que votar en contra de una posiciónnegativa.

https://drive.google.com/file/d/1rkcHHlo-4nNIsK3N9WSXC65irhNOvSCy/view

https://drive.google.com/file/d/1rkcHHlo-4nNIsK3N9WSXC65irhNOvSCy/view
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Reforma Eléctrica avanza en comisiones

“Hoy, la Comisión de Economía, cuya opinión estaba en negativo, la preside el priista FernandoGalindo, ellos, en base a lo que dice Cofece, en base a la opinión de los organismos autónomosy en base a la opinión del Consejo Coordinador Empresarial emitían está opinión en negativo.Pero hoy el debate solamente se pudo dar en el momento en que tomaron la palabra, ya paracerrar la sesión, porque se bajó de la orden del día con el pretexto de que se habían cumplidolos diez días que tenían para emitir esa opinión. Al no emitirse la opinión y bajarse de la ordendel día, la opinión se toma como positiva”.

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIvQtSK3mrynBvY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21217&parId=root&o=OneUp

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIvQtSK3mrynBvY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21217&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIvQtSK3mrynBvY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21217&parId=root&o=OneUp
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Aún no hay dictamen en comisiones sobre lainiciativa preferente de reforma a la Ley de laIndustria Eléctrica
Debido a que la mayoría de sus integrantes no estuvieron de acuerdo, laComisión de Economía de la Cámara de Diputados evitó hacer unarecomendación respecto a la Iniciativa de Reforma a la Industria Eléctrica, ypor ello, quedará en manos de la Comisión de Energía, presentar el dictamencorrespondiente, así lo comenta el legislador priísta Fernando Galindo.
https://www.notisistema.com/noticias/aun-no-hay-dictamen-en-comisiones-sobre-la-iniciativa-preferente-de-reforma-a-la-ley-de-la-industria-electrica/

https://www.notisistema.com/noticias/aun-no-hay-dictamen-en-comisiones-sobre-la-iniciativa-preferente-de-reforma-a-la-ley-de-la-industria-electrica/
https://www.notisistema.com/noticias/aun-no-hay-dictamen-en-comisiones-sobre-la-iniciativa-preferente-de-reforma-a-la-ley-de-la-industria-electrica/
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https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/02/1287864.comision-de-economia-rechaza-iniciativa-electrica-de-amlo.html

https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/02/1287864.comision-de-economia-rechaza-iniciativa-electrica-de-amlo.html
https://www.elsiglodedurango.com.mx/2021/02/1287864.comision-de-economia-rechaza-iniciativa-electrica-de-amlo.html
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http://www.hidrocalidodigital.com/comision-de-economia-rechaza-iniciativa-electrica-de-amlo/

http://www.hidrocalidodigital.com/comision-de-economia-rechaza-iniciativa-electrica-de-amlo/
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https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/comisi%C3%B3n-de-econom%C3%ADa-de-san-l%C3%A1zaro-rechaza-reforma-el%C3%A9ctrica-de-amlo/

https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/comisi%C3%B3n-de-econom%C3%ADa-de-san-l%C3%A1zaro-rechaza-reforma-el%C3%A9ctrica-de-amlo/
https://politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-congreso/comisi%C3%B3n-de-econom%C3%ADa-de-san-l%C3%A1zaro-rechaza-reforma-el%C3%A9ctrica-de-amlo/
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POST CONTENIDO 

Sesión Ordinaria del 17 de febrero de 

2021. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo 

Twitter: https://bit.ly/3dmSBbf  
Facebook: https://bit.ly/3s4qnWZ 

YouTube: https://bit.ly/3drsEHF  

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 77,388 

Reacciones: 775 

Reproducciones: 15,255 

Reunión ordinaria para discutir dictamen 

que expide la Ley Federal de Fomento a 

la Gastronomía Mexicana. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo. 

Twitter: https://bit.ly/2N8ngi8 

Facebook: https://bit.ly/37mjckU 

YouTube: https://bit.ly/3pxkIah 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 10,959 

Reacciones: 152 

Reproducciones: 3,701 

Presentación de la Revista Legislativa de 

Estudios Sociales y de Opinión Pública. 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo 

Twitter: https://bit.ly/3s7TJUz 

Facebook: http://bit.ly/2M6nPII 

YouTube: https://bit.ly/2OOE7H9 

DATOS: 

Alcance/Impresiones: 9,421 

Reacciones: 116 

Reproducciones: 2,097 

https://bit.ly/3dmSBbf
https://bit.ly/3s4qnWZ
https://bit.ly/3drsEHF
https://bit.ly/2N8ngi8
https://bit.ly/37mjckU
https://bit.ly/3pxkIah
https://bit.ly/3s7TJUz
http://bit.ly/2M6nPII
https://bit.ly/2OOE7H9
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POST 

 

CONTENIDO 

 

Conversatorio virtual con Raúl Cuesta y 

Anais Huerta, directores del documental 

"REHJE". 
 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo. 

 

Twitter: https://bit.ly/3qxtpCC  

Facebook: http://bit.ly/2NFqx88  

YouTube: https://bit.ly/3s17Z1c  
  
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 8,414 

Reacciones: 38 

Reproducciones: 701 
 

Reunión ordinaria de la Comisión de 

Radio y Televisión, en la cual se discutirán 

y votarán dictámenes relativos a la Ley 

Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión. 
 

 TIPO DE PUBLICACIÓN: Transmisión en vivo. 

Twitter: https://bit.ly/3u56Yae  
Facebook: https://bit.ly/3bfSHPp  

YouTube: https://bit.ly/3qqbCNP  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 6,940 

Reacciones: 137 

Reproducciones: 3,343 

 

En la #SíntesisInformativa de la Cámara 

de Diputados encontrarás las noticias 

más relevantes del acontecer nacional y 

el quehacer legislativo. 
 

TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3puOrAA  

Facebook: http://bit.ly/3bk0kEF  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 4,389 

Reacciones: 17 

 

 

https://bit.ly/3qxtpCC
http://bit.ly/2NFqx88
https://bit.ly/3s17Z1c
https://bit.ly/3u56Yae
https://bit.ly/3bfSHPp
https://bit.ly/3qqbCNP
https://www.facebook.com/hashtag/s%C3%ADntesisinformativa?__eep__=6&__cft__%5b0%5d=AZXR8bfjmLmUvmsRN75Dcug5FU1SbhoNggPLg3PsubqOcWtufFeRRJX9uKoUnl_7-d7HWTrxtcK1TgNZytsUOFw1UE_T_Kh0DhUrTxeuvBXgn9FqGFk0EyKOFJZCcH4QTCN6S6qPCbWOn-BSToRDnLCF1jUAxxe4NZU2kuyTN23X340xngS1yVAQpOUfCYcynXI&__tn__=*NK-R
https://bit.ly/3puOrAA
http://bit.ly/3bk0kEF
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POST 

 

CONTENIDO 

 

La Cámara de Diputados, a través de la 

Secretaría de Servicios Parlamentarios y el 

CEDIP, te invita a la conferencia: La 

Presencia de la Mujer en los Órganos de 

Impartición de Justicia. 

 
TIPO DE PUBLICACIÓN: Postal. 

 

Twitter: https://bit.ly/3doXwIS  

Facebook: http://bit.ly/3auqEwr  
 
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,784 

Reacciones: 13 

 

 

En sesión semipresencial, diputadas y 

diputados, conmemoraron el Día del 

Ejército Mexicano, a celebrarse el 

próximo 19 de febrero. 

 
TIPO DE PUBLICACIÓN: Boletín.  

 

Twitter: https://bit.ly/3u7SmXw  

Facebook: http://bit.ly/3s1VBhj  
  
 
DATOS: 

Alcance/Impresiones: 3,292 

Reacciones: 12 

 

 
 

https://bit.ly/3doXwIS
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https://bit.ly/3u7SmXw
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https://twitter.com/Dolores_PL/status/1362077362158985219 

https://twitter.com/Dolores_PL/status/1362090070258421760 

https://twitter.com/jorgearguellesv/status/1362090822515236866 

https://twitter.com/Dolores_PL/status/1362077362158985219
https://twitter.com/Dolores_PL/status/1362090070258421760
https://twitter.com/jorgearguellesv/status/1362090822515236866
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PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA, DULCE MARÍA SAURI; PARLAMENTO RECEPTIVO, SENSIBLE 

Y ASERTIVO A LAS DEMANDAS SOCIALES 
La presidenta de la Mesa Directiva, Dulce María Sauri Riancho, al participar en la presentación de libro “El 
Parlamento en tiempos críticos. Nuevos y viejos temas del Parlamento”, de José Tudela Aranda, afirmó que 
en la visión de Estado constitucional la ley ha dejado de ser inamovible e insensible ante las necesidades de 
los tiempos que acontecen y las nuevas exigencias, y en ese paradigma el parlamento mexicano tiene que ser 
receptivo, sensible y asertivo a las distintas demandas sociales, subrayó que la idea del Estado constitucional 
alberga la expectativa del reconocimiento y garantía de todas las libertades y derechos posibles, la legisladora 
sostuvo que el Poder Legislativo, ha asumido la importancia de conjugar la representación con la 
representatividad, y esa voluntad se ha expresado en la producción de normas que, tanto a nivel constitucional 
como legal, se han aprobado por mayorías legales; es decir, son normas que no sólo cumplen los requisitos de 
validez formal, sino de viabilidad en todos los sentidos y de viabilidad social, Dulce María Sauri estimó que la 
publicación es un aporte significativo no sólo para la academia, sino para lo que implica la vida parlamentaria, 
porque quienes la vivimos desde la representación popular o desde el apoyo parlamentario nos damos cuenta 
que nunca es suficiente el esfuerzo para responder a los retos institucionales internos, como a las demandas 
externas, la obra, recalcó, es reflejo de la necesidad de contexto de todo trabajo parlamentario, finalmente, la 
diputada reconoció el compromiso de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios, así como 
también de la Dirección General del CEDIP, todos de la Cámara de Diputados y Diputadas 

 
PRESIDENTE DEL SENADO  EDUARDO RAMÍREZ; PYMES DE LA INFORMALIDAD A LA 

COMPETITIVIDAD T-MEC 
El senador Eduardo Ramírez, presidente de la Mesa Directiva del Senado, participo a distancia en la 
presentación del informe “De la informalidad a la competitividad. Políticas públicas para un ecosistema, donde 
las Pymes crezcan y se desarrollen” de la U.S.-Mexico Foundation, IMCO, y QuickBooks, ahí hizo un llamado 
para aprovechar la oportunidad que, el Tratado de libre comercio entre México, Estados Unidos y Canadá T-
MEC, se convierta para las pequeñas y medianas empresas en el motor de la reactivación económica en el 
país, aseguró que desde el Senado de la República, tienen la disposición para trabajar, junto con los sectores 
público, privado y social, en la construcción de instrumentos que promuevan un desarrollo con justicia y equidad, 
así como encontrar soluciones que hagan frente al reto que representa la reactivación económica, asimismo el 
senador destacó la importancia de propiciar que estos establecimientos aprovechen los tratados comerciales 
para impulsar sus negocios y establecer relaciones con socios en el extranjero, explicó, que esto les permitiría 
generar más empleos, mejores condiciones salariales y mayor calidad de vida para las y los mexicanos. Dijo 
que “Las Pymes representan una posibilidad esencial para reactivar la economía, que resultó muy afectada por 
la pandemia”, por lo que señalo que la mejor vía para mantener los millones de empleos que generan, es 
aumentar la productividad, a través de la incorporación de la tecnología y aprovechando todas las herramientas 
que aporta el T-MEC.  
 

SENADOR RICARDO MONREAL; GREMIO CINEMATOGRAFICO CELEBRA INICIATIVA DE LA LEY 
FEDERAL DE CINEMATOGRAFÍA   

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, señalo que en 
el gremio cinematográfico en el país, hay gran entusiasmo y se encuentran muy contentos, debido a la iniciativa 
para expedir la Ley Federal de Cinematografía y el Audiovisual, señalo que el gremio asegura que por fin fueron 
escuchadas sus demandas para fortalecer y apoyar al cine mexicano, y esto se da ya que la iniciativa tiene el 
noble fin de promover al cine mexicano y devolverlo a la llamada época de oro, la propuesta contempla otorgar 
estímulos fiscales para la promoción de cintas realizadas en México, además obliga a las salas de cine a que 
destinen el 15% de su tiempo total de exhibición para la proyección de obras cinematográficas nacionales y de 
igual manera a las plataformas digitales respecto de su catálogo de producciones, los cineastas destacaron 
que, durante décadas, este sector ha pugnado por un marco regulatorio que adecúe la Ley a las nuevas 
circunstancias y necesidades de la producción y promoción del cine mexicano, al tiempo que equilibre las 
condiciones de mercado para que más mexicanos accedan a contenidos nacionales independientes y de 
calidad, hoy esto está a punto de ser una realidad y por eso la Academia Mexicana de Artes y Ciencias 
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Cinematográficas (AMACC), la Asociación Mexicana de Productores Independientes (AMPI), la Asociación 
Mexicana de Sonido Cinematográfico (AMSC), Directoras Cinematográficas, el Gremio de Animación Mexicana, 
los Guionistas Cinematográficos, el Movimiento Colectivo por la Cultura y el Arte en México (MOCCAM), la Red 
de Distribuidores Independientes, la Red de Documentalistas, la Red Mexicana de Festivales Cinematográficos, 
la Red Nacional de Cinematografías Estatales, las Salas Alternativas de Exhibición y la Unión de Productores 
Mexicanos de Audiovisual (UP), no tuvieron empacho en celebrar la propuesta, al igual que miles de mexicanos 
que nos gusta apreciar del buen cine y si es nacional. 
 
CANCILLER MARCELO EBRARD; ANTE LA ONU SOLICITA  REPARTICIÓN EQUITATIVA  DE VACUNAS  
El canciller Marcelo Ebrard, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), señaló que urge revertir la 
injusticia que se está cometiendo en la repartición de vacunas contra COVID-19 en los diferentes países, señaló 
que de ello depende la seguridad de toda la humanidad, dijo que 10 países cuentan con las 2/3 partes de las 
vacunas aplicadas y que 100 naciones no cuentan con ninguna, de tal manera dijo que nunca se había visto 
una división tan profunda que afectase a tantos en tan poco tiempo, Marcelo Ebrard propuso al Consejo de 
Seguridad de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que inicie la distribución acelerada de vacunas a 
todos los países, a través del mecanismo multilateral COVAX ante el acaparamiento de algunas naciones. 
 

MARIO DELGADO; NOMBRES DE CANDIDAT@S  EN PROCESO INTERNO DE MORENA EN CDMX 
El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, informó que de acuerdo a la convocatoria interna 
del partido, se llevó a cabo una reunión de trabajo con los aspirantes a alcaldes en la Ciudad de México, donde 
se dieron a conocer algunos resultados de las encuestas, detalló que en la alcaldía Álvaro Obregón el ganador 
fue Eduardo Santillán Pérez; en Azcapotzalco, Vidal Llerenas Morales; en Benito Juárez, Paula Adriana 
Soto Maldonado; en Cuauhtémoc, Dolores Padierna Luna; en Gustavo A. Madero, Francisco Chiguil 
Figueroa; en Iztacalco, Armando Quintero Ramírez; Iztapalapa, Clara Brugada Molina; en Magdalena 
Contreras, Patricia Ortiz Couturier; en Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo Guerra; en Milpa Alta, Judith 
Vanegas Tapia; en Tláhuac, Adriana María Guadalupe Espinosa de los Monteros; en Tlalpan, Gabriela 
Osorio Hernández; en Venustiano Carranza, Evelyn Parra Álvarez y en Xochimilco, José Carlos Acosta 
Ruíz, informó que los resultados de las encuestas de las alcaldías de Coyoacán y Cuajimalpa se darán a 
conocer hoy, finalmente, el dirigente subrayó que en Morena ninguna decisión se toma de manera vertical o 
unilateral, sino que es la gente quien decide. 
 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; T-MEC CLAVE PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA  
La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas, presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento a la 
Implementación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), manifestó que, antela crisis 
económica que se está viviendo a causa de la pandemia, es fundamental que se trabaje en mejorar las políticas 
públicas dirigidas al sector productivo y a las Pymes, subrayó que no es exagerado afirmar que las pequeñas y 
medianas empresas son, hoy en día, el principal motor de la competitividad y desarrollo económico de México, 
hizo referencia del censo económico de 2019, en donde se dio a conocer que en el país hay 234 mil 247 
establecimientos correspondientes a Pymes, en donde se concentra una tercera parte de los empleos, recordó 
que los acuerdos comerciales de nueva generación, como el T-MEC, contienen capítulos con disposiciones 
para potenciar el desarrollo de las Pymes, incorporarlas en las cadenas de valor globales e incrementar su 
participación en los flujos de comercio, sin embargo, dijo, que los tratados comerciales sólo podrán generar 
beneficios concretos si van acompañados de políticas públicas destinadas a detonar su potencial económico, 
especialmente en áreas estratégicas, como el sector energético, comercio digital o la industria manufacturera.  
  

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; LEY DE INGRESOS DEL PRÓXIMO AÑO SE ESCUCHARÁN LAS 
VOCES DEL SECTOR PRODUCTIVO Y DE LAS PYMES 

El senador Alejandro Armenta Mier, presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público, anunció que, 
en la preparación de los criterios de política económica para la Ley de Ingresos del próximo año, se escucharán 
los planteamientos de los representantes de los sectores productivos y de las pymes, señalo que de acuerdo a 
lo señalado por Marilú Páez, mánager en QuickBooks México, más de un millón de empresas han tenido que 
cerrar, debido a la pandemia, sin embargo, hay una ventana de oportunidad para formular alternativas de apoyo, 
como la digitalización de este sector de negocios, para convertirlo en motor para la reactivación económica del 
país, con el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá T-MEC.   
 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; ANALIZAR INCENTIVOS PARA LAS PYMES PARA QUE 
CREZCAN  

El senador Miguel Ángel Mancera, coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, en la presentación del 
informe “De la informalidad a la competitividad. Políticas públicas para un ecosistema, donde las Pymes crezcan 
y se desarrollen” de la U.S.-Mexico Foundation, IMCO, y QuickBooks, consideró que una reducción del Impuesto 
Sobre Nómina en los estados es algo que no va a suceder, por lo que sugirió analizar otro tipo de incentivos 
para estos negocios, asimismo dijo que es fundamental que se trabaje en mejorar las políticas públicas dirigidas 
al sector productivo y a las Pymes. 
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ERNESTO EL “BORREGO” GÁNDARA; SE REGISTRA A GUBERNATURA DE SONORA EN  ALIANZA  
“VA POR SONORA”  

Ernesto Gándara, conocido como el “Borrego”, registró su candidatura ante el Instituto Estatal Electoral y de 
Participación Ciudadana de Sonora, acompañado por su esposa Pily Madrid y sus hijas Daniela, Raquel y 
Fernanda, el abanderado a la gubernatura por la Alianza “Va Por Sonora”, se pronunció a favor de una 
contienda electoral de altura, con respeto y pensando siempre en la unidad y el beneficio de la ciudadanía, 
señalo que lo que quieren y merecen los ciudadanos son campañas limpias, competitivas, de piso parejo, con 
mucha transparencia y sobre todo que no caigamos en campañas negras y descalificaciones personales, señaló 
que él y todo su equipo de trabajo están preparados para acatar las disposiciones y observaciones de las 
autoridades electorales, asimismo deseó el mayor de los éxitos a quienes conforman el IEEyPC Sonora para 
realizar una contienda transparente, con equidad y con sentido ciudadano, Gándara Camou, estuvo 
acompañado del dirigente de la agrupación política Visión y Orden Sonora (VOS), Francisco García Gámez; 
de los Presidentes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) en Sonora, Ernesto de Lucas Hopkins; 
de Acción Nacional (PAN), Ernesto Munro; y de la Revolución Democrática (PRD), Joel Francisco Ramírez. 
En la sede del órgano electoral, la Presidenta Guadalupe Taddei Zavala y los Consejeros Electorales recibieron 
la documentación que acredita a Ernesto Gándara como candidato a Gobernador de Sonora.  
 

PAPA FRANCISCO; COVID-19 CAMBIA CELEBRACION DEL MIÉRCOLES DE CENIZA NUEVO RITO 
El papa Francisco celebró ayer la misa del Miércoles de Ceniza, durante su homilía el papa invitó a los fieles a 
que este tiempo de cuaresma, que precede a la Semana Santa, sirva para verificar las sendas que estamos 
recorriendo, para volver a encontrar el camino de regreso a casa para redescubrir el vínculo fundamental con 
Dios, así pues se da inicio al periodo de cuaresma para los católicos, en la Basílica de San Pedro, en lugar de 
la celebración y tradicional procesión debido a la pandemia, no se realizó la cruz en la frente, sino que colocó 
la ceniza en la cabeza de los feligreses, el papa Francisco dijo que hoy bajamos la cabeza para recibir las 
cenizas, cuando acabe la cuaresma nos inclinaremos aún más para lavar los pies de los hermanos, como había 
comunicado el Vaticano, el rito de la imposición de las cenizas ha cambiado debido a la pandemia y no se 
realizó la tradicional cruz en la frente, por ello el papa no pudo celebrar, como es tradición, la procesión desde 
la iglesia romana de San Anselmo a la cercana basílica de Santa Sabina, en la colina romana del Aventino.  
 
 

USE CUBREBOCAS SALVESE 
¡RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL #CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 
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LA PRESIDENTA DE LA CAMARA DULCE MARIA SAURI LAMENTA EL 

DECESO DE PERIODISTAS POR EL COVID 
En la sesión semipresencial de ayer se guardó un minuto de 
silencio en memoria de los reporteros Juan Arvizu Arrioja, 
Fernando Mora, Juan Hernández, y de las y los periodistas e 
informadores que han fallecido por la pandemia. La 
legisladora Sauri Riancho se refirió a Arvizu Arrioja como uno 
de los más importantes cronistas parlamentarios en la historia 
del Congreso mexicano. Dijo que su pérdida se suma a la de 
otros compañeros y compañeras reporteros e informadores 
que han fallecido recientemente, dejando ausencias que 
duelen y que lamentamos profundamente en el periodismo 

libre y en la crónica legislativa.  
 
EL PRESIDENTE DEL SENADO EDUARDO RAMÍREZ: NECESARIO 
APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DEL TMEC 

El presidente de la Mesa Directiva del Senado, Eduardo 
Ramírez, consideró necesario aprovechar la oportunidad que 
representa el Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC) para que las pequeñas y medianas empresas se 
conviertan en el motor de la reactivación económica en el país y 
aseguró que tenemos la disposición para trabajar, junto con los 
sectores público, privado y social, en la construcción de 

instrumentos que promuevan un desarrollo con justicia y equidad, así como 
encontrar soluciones que hagan frente al reto que representa la reactivación 
económica. El senador participó, a distancia, en la presentación del informe “De la 
informalidad a la competitividad. Políticas públicas para un ecosistema, donde las 
Pymes crezcan y se desarrollen” de la U.S.-Mexico Foundation, IMCO, y 
QuickBooks, en la que destacó la importancia de propiciar que estos 
establecimientos aprovechen los tratados comerciales para impulsar sus negocios 
y establecer relaciones con socios en el extranjero. Ello, explicó, les permitiría 
generar más empleos, mejores condiciones salariales y mayor calidad de vida para 
las y los mexicanos. “Las Pymes representan una posibilidad esencial para reactivar 
la economía, que resultó muy afectada por la pandemia”. 
 
 
 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR RICARDO MONREAL REALIZARÁ UN FORO CON JURISTAS PARA 
SOBRE LA REGULACIÓN DE REDES SOCIALES 
El senador Ricardo Monreal sigue en su labor para analizar su 
propuesta de regular las redes sociales, a pesar de que se ha 
encontrado con opiniones en contra, entre ellas la del mismo 
presidente Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, no desiste 
en su esfuerzo y para este jueves tiene contemplado llevar a cabo 
un foro de discusión de la iniciativa sobre el tema, con el Instituto de 
Investigaciones Jurídicas de la UNAM. El encuentro abordará los 
principales modelos de redes sociales en el mundo; visiones de los 
actores sobre la iniciativa, riesgos y perspectivas a futuro, temas en 

los que será interesante escuchar las opiniones de especialistas e investigadores. 
El coordinador de los senadores de Morena sabe que el camino es difícil pero sigue 
echado para adelante, como hombre de retos que es.  
 
MARIO DELGADO DA A CONOCER A CANDIDATOS A ALCALDÍAS DE LA 
CDMX 

    El presidente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo, 
informó que de acuerdo a la convocatoria interna del partido, se llevó 
a cabo una reunión de trabajo con los aspirantes a alcaldes en la 
Ciudad de México, donde se dieron a conocer algunos resultados de 
las encuestas, detalló que en la alcaldía Álvaro Obregón el ganador 
fue Eduardo Santillán Pérez; en Azcapotzalco, Vidal Llerenas 
Morales; en Benito Juárez, Paula Adriana Soto Maldonado; en 
Cuauhtémoc, Dolores Padierna Luna; en Gustavo A. Madero, 

Francisco Chiguil Figueroa; en Iztacalco, Armando Quintero Ramírez; 
Iztapalapa, Clara Brugada Molina; en Magdalena Contreras, Patricia Ortiz 
Couturier; en Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo Guerra; en Milpa Alta, Judith 
Vanegas Tapia; en Tláhuac, Adriana María Guadalupe Espinosa de los 
Monteros; en Tlalpan, Gabriela Osorio Hernández; en Venustiano Carranza, 
Evelyn Parra Álvarez y en Xochimilco, José Carlos Acosta Ruíz, informó que los 
resultados de las encuestas de las alcaldías de Coyoacán y Cuajimalpa se darán 
a conocer hoy, finalmente, el dirigente subrayó que en Morena ninguna decisión se 
toma de manera vertical o unilateral, sino que es la gente quien decide. 
 
LA DIPUTADA LAURA BARRERA DESAPRUEBA REFORMAS A LA LEY 

GENERAL DE SALUD 
La diputada del PRI,  Laura Barrera Fortoul, externó su desacuerdo 
con las reformas a la Ley General de Salud que fueron aprobadas 
ayer en la Cámara de Diputados ya que en su opinión confunde 
salud mental con adicciones y aborda estos problemas como si 
fueran lo mismo y no lo son: “Se dará tratamiento de adictos a 
personas con trastornos mentales derivados de causas diferentes y 
ajenas a las adicciones. La legisladora mexiquense dijo que el 
dictamen confunde el concepto de “salud mental” con “adicciones”, 

y aseguró que se pondrá a las personas con discapacidad mental en una posición 
muy delicada, ya que se les dará tratamiento de adictos cuando son personas con 
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trastornos mentales, derivados de causas diferentes y ajenas a las adicciones. 
Abundó que esta reforma discriminará a las personas con discapacidad mental y 
resultará estigmatizante y contraria a los derechos humanos. Además, dijo que  o 
se analiza el problema de las adicciones o de la salud  mental por separado y por 
ello no logra encontrar las diferencias y ñas coincidencias. El resultado es muy 
peligroso porque se está construyendo un prejuicio confundiendo la naturaleza de 
cada uno de los problemas. Con esta reforma se pone a las personas con 
discapacidad mental en una situación muy delicada, porque se les dará el 
tratamiento de adictos, cuando son personas con trastornos mentales derivados de 
causas diferentes. 
 
SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU LLAMA A MEJORAR LAS POLÍTICAS 

PÚBLICAS PARA TMEC 
La presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento a la 
Implementación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC), Claudia Ruiz Massieu Salinas, manifestó que, ante el 
actual contexto de crisis económica, es fundamental que se trabaje 
en mejorar las políticas públicas dirigidas a este sector.  Subrayó que 
no es exagerado afirmar que las pequeñas y medianas empresas 
son, hoy en día, el principal motor de la competitividad y desarrollo 
económico de México. Refirió que el censo económico de 2019 dio a 

conocer que en el país hay 234 mil 247 establecimientos correspondientes a Pymes 
y concentran una tercera parte de los empleos. Recordó que los acuerdos 
comerciales de nueva generación, como el T-MEC, contienen capítulos con 
disposiciones para potenciar el desarrollo de las Pymes, incorporarlas en las 
cadenas de valor globales e incrementar su participación en los flujos de comercio.  
Sin embargo, los tratados comerciales sólo podrán generar beneficios concretos si 
van acompañados de políticas públicas destinadas a detonar su potencial 
económico, especialmente en áreas estratégicas, como el sector energético, 
comercio digital o la industria manufacturera. 
 
EL PANISTA MARKO CORTÉS AFINA CON DIRIGENTES ESTATALES LA 
ESTRATEGIA ELECTORAL 

El dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, continúa afinando la 
estructura y la estrategia electoral panista para las elecciones de junio 
de este año y también sigue en la auscultación con las bases para 
definir la lista de los candidatos a diputados federales, locales y 
demás cargos de representación popular que estarán en Juego en 
este año, Por lo pronto, se reunió con las y los jefes estatales para 
llevar el mensaje a todos los rincones del país que en el Partido 
Acción Nacional están unidos y fuertes con los mejores perfiles y las 

mejores propuestas, para recuperar el rumbo de nuestro país, aunque no dijo si con 
los plurinominales que ya fueron electos y que no cayeron bien en la militancia. A 
estas alturas ya hasta ha habido renuncias de panistas, como en San Luis Potosí, 
y las que se esperan una vez que se definan las candidaturas de mayoría, ya que 
sólo serán 150 y el resto de la Alianza con el PRI y PRD. 
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DIPUTADA VERÓNICA JUÁREZ PIDE FRENAR REFORMA A LA LEY DE LA 
INDUSTRIA ELÉCTRICA 

La Comisión de Energía de la Cámara de Diputados tiene listo el 
dictamen de la iniciativa presidencial que busca reformar la Ley de la 
Industria Eléctrica y perfila aprobar el próximo viernes en una sesión 
ordinaria, a pesar del cúmulo de voces en contra ya que podría violar 
tratados comerciales internacionales, así como generar pérdidas 
millonarias para México. Por lo pronto ayer, los morenistas frenaron 
un pronunciamiento en forma negativo de la Comisión de Economía 
sobre el tema, donde los diputados de oposición insistieron que es 

inviable. Todavía  la coordinadora del PRD, Verónica Juárez, hizo un llamado al 
presidente Andrés Manuel López Obrador a retirar su iniciativa y abrir un espacio 
de diálogo para construir un proyecto integral encaminado a recuperar la soberanía 
energética de México. Advirtió que, de ser aprobadas sin cambios, las 
modificaciones representan un grave riesgo para el país, como lo evidenció la 
incapacidad de la Secretaría de Energía (Sener) y de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) para prever y resolver el apagón de dos días en 23 entidades 
federativas. “Las afectaciones económicas son incalculables y tan sólo la industria 
maquiladora en seis estados del norte reportó, hasta el 16 de febrero, pérdidas por 
más de 2 mil 700 millones de dólares, con 2 mil 600 empresas afectadas y casi 1.3 
millones de trabajadores directos”, remarcó. Por ello, el grupo parlamentario del 
PRD en el Palacio de San Lázaro consideró inaplazable e impostergable retomar el 
plan de diversificación de la matriz energética del país con un mayor rango de 
energías renovables.  
 
DIPUTADO ALFREDO VILLEGAS CONFIA EN QUE EL TMEC BLINDE A  LA 

LEY INDUSTRIA DE LA ELÉCTRICA 
El diputado federal del PRI, Alfredo Villegas Arreola, expresó que. 
Dijo que esta debiera ser una propuesta en la que se debería ser un 
amplio análisis y determinar la viabilidad, sobre la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) todavía es una empresa rentable. Además, va 
en el sentido contrario de incentivar  la inversión nacional e 
internacional, y va en contra de lo establecido en la Carta Magna 
como lo resolvió la Suprema Corte y viola los preceptos y acuerdos 
establecidos en los tratados internacionales. El diputado por el 
estado de Sinaloa agregó que la próxima semana el dictamen será 

votado en el Pleno y pasará al Senado de la República para continuar con el proceso 
legislativo. 
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EL GENERAL LUIS CRESENCIO SANDOVAL DA POSITIVO A PRUEBA DE 
COVID 
El general Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa 
Nacional, dio positivo a Covid, algo que quizá no sea nada 
extraordinario, ya que es un personaje de mucha cercanía con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien recién salió del 
contagio. Inclsuso, un día después de que el primer Mandatario se 
reincorporó a sus actividades estuvo pesente en la mañanera de 
Palacio Nacional, junto Jorge Alcocer, titular de la Secretaría de 
Salud; y el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard. 
Por lo pronto, el general continuará con sus funciones aislado desde 

casa, así como bajo tratamiento médico y apoyándome en los funcionarios de la 
dependencia. Le deseamos una pronta recuperación 
 
LA EXSENADORA DEL PRI, MELY ROMERO, SERÁ LA CANDIDATA DE LA 

ALIANZA A GOBERNADORA DE COLIMA 
La exsenadora del PRI y cenecista Mely Romero será la candidata 
al gobierno de Colima por la Alianza con el PAN y PRD, confirmó el 
dirigente estatal priista, Arnoldo Ochoa González, quien aseguró 
que van a hoy le decimos que vamos a hacer todo el esfuerzo por 
ganar, porque tienes todas las condiciones para que seas la segunda 
gobernadora en el estado de Colima”, manifestó. Reconoció la 
profesionalidad de la precandidata del PAN, Martha Sosa Govea, 
quien era la otra contendiente para buscar la candidatura de la 

coalición, pero que finalmente no fue designada. Por su parte Romero Celis dijo que 
esta alianza demuestra el compromiso superior de los tres partidos políticos, que es 
fuerte por toda la capacidad y experiencia que tienen juntos, a pesar de los 
escépticos, hoy más que nunca está convencida de ella. 
 
USE CUBREBOCAS SÁLVESE¡¡ 
 
RECUERDEN QUE LA MEJOR VACUNA CONTRA EL  
#CORONAVIRUSESQUEDARNOSENCASA! 

 
 
 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 
Instagram jhectormunoz  
Facebook Héctor Muñoz 
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FÉLIX SALGADO, CONFRONTA A MORENA-AMLO, CON ADVERSARIOS; 
FEMINISTAS Y CORRELIGIONARIAS, EXIGEN RETIRAR SU 

CANDIDATURA 
Controversial en su trayectoria; polémico, cual perredista; hoy, como 
militante de Morena, el ex diputado federal, arriesga todo, en su 
ambición, avaricia y codicia por gobernar su estado natal, a costa de 
acusaciones de delitos sexuales que lo ponen entre la espada y la 
pared: renuncia a la candidatura para ese cargo, por esas 
acusaciones; o continúa firme en su decisión de abanderar al partido 
en la contienda por el Ejecutivo local. 
El jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, muestra omisión 
ante exigencias de la misma secretaria general del partido político 
que, reiteramos, su visión política creó, en el sentido de que el 
Movimiento de Regeneración Nacional, sustituya a Félix Salgado 
Macedonio, como candidato a gobernador de Guerrero. 
Minerva Citlalli Hernández Mora, a tiempo, advierte a su dirigente 
nacional, Mario Delgado Carrillo y al mismo Andrés Manuel López 
Obrador, riesgos de mantener candidatura del controversial 
aspirante a gobernador; si lo mantienen en la candidatura, a toda 
costa y costo, por presuntas acusaciones contra Salgado Macedonio -
violación y acoso sexual-, delitos que lo persiguen durante su 
campaña, aún cuando no la inicia. 
Feministas, defensoras de los derechos de las mujeres que sufrieron 
violación; escritoras y clase política de las fuerzas políticas de 
oposición, cierran filas y demandan que el polémico guerrerense, se 
retire de la candidatura, por acusaciones en su contra. 
Lejos de satisfacer demandas de la oposición y de militantes de 
Morena, el dirigente partidista, tomó protesta a Félix Salgado, como 
candidato de Morena, al gobierno de Guerrero. 
No sorprende esa acción, pues, reiteramos, es el mismo estilo con el 
que impusieron a Mario Delgado en la presidencia del partido; con el 
que pusieron como candidato a gobernador en Puebla, Luis Miguel 

LOS TRES PODERES 
Juan López Miguel 

 



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
18/02/2021 COLUMNAS POLÍTICAS 

Gerónimo Barbosa Huerta y con el que hoy, repiten, para “empujar” 
al ex diputado federal, a su ambición de gobernar Guerrero. 
Hoy, la misma senadora Citlalli Hernández, se “perrediza” y de esa 
manera, protesta contra imposición de su correligionario en la 
candidatura para el gobierno de esa entidad. 
De igual manera, clase política femenil del PAN, se solidariza con su 
género y, cierra filas de manera plural, para rechazar candidatura de 
Félix Salgado, “por señalamientos de acoso y violación sexual”. 
De ser Morena un partido de oposición en este sexenio, no dudamos 
que harían lo mismo. 
Afortunadamente o desgraciadamente, son partido en el poder y de 
esa manera, “ni ven ni oyen”, protestas femeniles para que Morena, 
retire esa candidatura al presunto acosador y violador sexual; o que 
éste, renuncie al cargo de elección popular que aspira. 
¿Cómo habrían actuado como opositores, Andrés Manuel López 
Obrador y Dolores Padierna Luna?, en este asunto. 
De ser la oposición en el sexenio, ¿cuál sería reacción de Mario 
Delgado Carrillo, ante la candidatura que ofrecieron a Félix Salgado 
Macedonio? 
¡Claro!, habrían inscrito el caso, en el Congreso de la Unión, para subir 
a tribuna, en el apartado de agenda política, en una sesión ordinaria, 
de San Lázaro o del Senado; en reunión semanal de la Comisión 
Permanente. 
¿Qué habrían dicho de esa terquedad, los intelectuales “de 
izquierda”? ¡Obvio!, su órgano oficial, daría primeras planas a esas 
protestas, ¿verdad? 
Empero, Morena, es el partido oficial, y “ni ven ni escuchan”, protestas 
y demandas, para que retiren candidatura a Félix Salgado Macedonio. 
Ayer, la clase política femenil del PAN, se solidariza con el género que, 
desde otras tribunas partidistas o intelectuales, exigen que el 
controversial guerrerense, retire su candidatura. 
“Las mujeres que militamos en Acción Nacional, manifestamos 
nuestro total rechazo a la candidatura al gobierno del estado de 
Guerrero, de Félix Salgado Macedonio, quien ha sido señalado 
persistentemente, por los delitos de violación y acoso sexual”, 
expresan senadoras, diputadas y responsables de la Secretaría de 
Promoción Política de la Mujer, del CEN y de los Comités Directivos 
Estatales. 
“Expresamos nuestra indignación ante el respaldo que, desde el 
Ejecutivo y el partido Morena, se ha otorgado a Salgado Macedonio, a 



 
 

PÁGINA 

0 

FECHA 
18/02/2021 COLUMNAS POLÍTICAS 

pesar de los cinco testimonios de las mujeres que lo han reconocido 
como su violentador”, acusa la fuerza femenil del blanquiazul. 
“No dejaremos de señalar el machismo violento que ejercen tanto el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, como el dirigente nacional 
de Morena, Mario Delgado, al ignorar, minimizar y rechazar las 
acusaciones en contra de Salgado Macedonio”, observan. 
“Tanto el Presidente de la República, como Morena, utilizan 
discursivamente los conceptos de ética y moral, como las piedras 
fundamentales de su forma de proceder. En los hechos, se 
desmienten. No es ético, ni moral, defender la precandidatura de un 
presunto violador con el argumento de que es el mejor posicionado 
en las encuestas; no es ético ni moral, anular la voz de las mujeres que 
han sido víctimas de la violencia sexual y de género; no es ético ni 
moral, abrir la posibilidad de que un agresor sexual, en lugar de ser 
investigado por las autoridades correspondientes, sea respaldado”, 
puyan las panistas. 
Ilustran: en México, 66 de 100 mujeres, sufren violencia; principales 
delitos que se cometen en su contra, abuso sexual, 42.6% y violación, 
37.8%. 
“Por eso, lamentamos que desde el Poder Ejecutivo y desde un partido 
que se ha autoproclamado feminista, se envía el perturbador mensaje 
de que abusar sexualmente y violar a las mujeres, no tiene 
consecuencias”, puntualizan. 
La clase política femenil en el PAN, exhorta a la Fiscalía General del 
estado de Guerrero, lleve a cabo, exhaustivamente, investigación 
correspondiente, con respeto a medidas procesales de los derechos 
de las víctimas, con sustento en Ley General de Víctimas y que se 
determine  situación jurídica de Félix Salgado Macedonio a la 
gubernatura de Guerrero, por Morena.  
“Con la finalidad de evitar que presuntos violadores accedan a cargos 
de elección popular y así, prevenir atender, sancionar y erradicar la 
violencia contra las mujeres”, agregan. 
Recuerdan que en el estado de Guerrero, desde el 5 de junio del 2020, 
se declaró la Alerta por Violencia de Género contra las Mujeres, por lo 
cual, candidatura de Salgado, es alarmante. 
“Por eso, las mujeres que integramos Acción Nacional, manifestamos 
nuestra confianza en que, ante la complicidad misógina que sostiene 
la candidatura de Salgado Macedonio, será  la ciudadanía, quien 
eviten que al frente del gobierno de un estado, se encuentre una 
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agresor sexual”,  advierten y convocan a todas las mujeres del país, 
independientemente de ideologías, “a ponerse en acción por México”. 
Así, de manera abierta, como la secretaria general del CEN de Morena, 
las panistas, se solidarizan con el género, en la exigencia de que 
Morena, retire la candidatura del controversial Félix Salgado 
Macedonio. 
¡Cuidado!, el voto de la mujer no se violenta ni se minimiza. 
EN EL CHACALEO 
La diputada de Morena, Erika Vanessa del Castillo Ibarra, promovió 
en la mesa directiva, que el pleno guarde minuto de silencio, en 
memoria de los acontecimientos de hace 15 años, en la mina “Pasta 
de Conchos”, de la región de Nueva Rosita, Coahuila, tragedia en la que 
pierden la vida 65 mineros… Mañana, se cumple un año más de ese 
hecho, en el último año de gobierno de Vicente Fox, quien no hizo 
nada para el rescate de esas víctimas… “El presidente Andrés Manuel 
López Obrador, comprometió el pasado 23 de octubre, que el Estado 
mexicano se va a encargar del rescate y de la reparación integral de 
los daños” ponderó desde su curul, la representante popular del 
partido en el poder… Indignante, lamentó, que los gobiernos de Felipe 
Calderón y Enrique Peña, no escucharon a familias de las víctimas. “A 
15 años, las familias tienen el derecho humano de sepultar a sus seres 
queridos; tienen derecho a la verdad y a la justicia”… Es verdad, la 
nación, los trabajadores mineros, esperan justicia en esa tragedia… 
Poco a poco, el gobierno del presidente López Obrador, esclarece el 
accidente aéreo en el que mueren, la gobernadora constitucional de 
Puebla, Martha Érika Alonso y su esposo, el senador Rafael Moreno 
Valle Rosas, la víspera de Navidad en el 2018… De esa manera, el 
régimen, evita, evade, señalamientos de presunto crimen político 
contra esos actores políticos del PAN. ¡Enhorabuena!, para el 
gobierno federal, clase política del país, en especial, de Acción 
Nacional y la opinión pública… Con 448 votos, la Cámara de Diputados 
aprobó reforma a Ley General para Prevenir y Sancionar Delitos en 
Materia de Secuestro, Reglamentaria de la fracción XXI, del artículo 
73 de nuestra Ley de leyes. El dictamen, penaliza el delito, en contra 
de personas que sufren alguna discapacidad… 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: 
@JuanLopezMiguel…     
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
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